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Как известно, снятие с эксплуатации энергоблоков Чер-
нобыльской АЭС и преобразование объекта "Укрытие" в 
экологически безопасную систему осуществляется в со-
ответствии с нормативно-правовыми актами и директив-
ными документами, принятыми на общегосударственном 

Глава государства, ветре- процедур и мероприятий. 
чаясь с работниками станции, 

: жителями города, руководи-
телями министерств и ве-
домств, ответственных за ре-
шение чернобыльских про-
блем, не раз акцентировал 
внимание на том, что слово 
не должно расходиться с де-
пом. Как же выполняются ре-
шения Президента страны по 

' вопросам реализации ме-
роприятий, связанных с выво-
дом Чернобыльской АЭС из 
эксплуатации? 

Анализ, проведенный руко-
водством и службами ГСП 
ЧАЭС показывает, что по со-
стоянию на 1 августа с.г. из 
137-ми принятых решений 
выполнено 105, то есть более 
трех четвертей. Но еще 23% 

мероприятий, пребывающих 
под президентским и прави-
тельственным контролем, на-
ходятся в стадии выполнения. 

Окинем взглядом поруче-
ния, сделанные Президентом 
после упомянутого майского 
совещания, в том порядке, как 
они записаны в протоколе. 

Премьер-министру поруча-
лось принять неотложные 
меры для погашения задол-
женности по финансированию 
1„2о'|иной вклада в Черно-
ОЬгПЬСКИЙ фонд "Укрытие", 
предусмотренного на 2001 
год. Поручение было исполне-
но в установленные сроки. Из 
бюджетного финансирования 
2002 года на основании пла-
нов использования бюджет-
ных средств на 2002 год про-
изведено погашение в полном 
объеме кредиторской задол-
женности, возникшей в 2001 
году (7,9 млн. грн.) через МЧС 
на вклад Украины в ЧФУ. 

В стадии выполнения на-
ходится пересмотр процеду-
ры финансирования украинс-

I кого вклада в Чернобыльский 
фонд "Укрытие", согласова-
ния ее с соответствующими 
международными организа-
циями. Минтопэнерго Украи-
ны направил по этому вопро-
су свои предложения в Евро-
пейский банк реконструкции и 
развития. В министерстве 
проведено соответствующее 
совещание. 30 июня с.г. полу-
чен ответ ЕБРР, в котором из-
ложена новая процедура осу-
ществления вклада Украины 
в ЧФУ. Она предусматривает 
финансирование и управле-
ние в текущей форме имуще-
ственного вклада, который 
будет согласовываться с 
ЕБРР, а также открытие в на-
шей стране счета ЧФУ для 
финансирования ограничен-
ного числа контрактов с укра-
инскими компаниями по от-
дельному грантовому согла-
шению. Продолжается окон-
чательное урегулирование с 
Еврибанком необходимых 

уровне. Дополнительный импульс в комплексную рабо-
ту внесли поручения Президента Украины Л.Д.Кучмы, дан-
ные им по результатам рабочей поездки на ГСП ЧАЭС и в 
город Славутич 12 декабря 2001 года, а также во время 
совещания в столице 16 мая 2002 года. 

Анализ показывает, что не 
выполняются поручения Кабми-
ну по обеспечению полного и 
своевременного финансирова-
ния работ, связанных с выводом 
ЧАЭС из эксплуатации, преобра-
зованием объекта "Укрытие" в 
экологически безопасную систе-
му, по обеспечению жизнедея-
тельности Славутича, в том чис-
ле корректировки отчисления 
средств в госбюджет в связи с 
сокращением доходов местного 
бюджета после вывода из эксп-
луатации Чернобыльской АЭС. 

Премьер-министром Украи-
ны А. К. Кинахом утверждены гра-
фики ассигнования ГСП ЧАЭС 
из Госбюджета Украины в 2002 
году. График ассигнования ГСП 
ЧАЭС на 1 августа 2002 года не 

выполняется по финансирова-
нию вывода ЧАЭС из эксплуата-
ции: план 119 932,9 тыс. грн., 
факт — 98 666,3 тыс. грн., вы-
полнение — 82,3%, недофинан-
сирование — 21 266,6 тыс. грн. 
, Полностью профинансирова-

но обеспечение безопасной эк-
сплуатации объекта "Укрытие" 
(15 150 тыс. грн.) и вклад Украи-
ны в ЧФУ (17 553,3 тыс. грн), из 
резервного фонда КМУ направ-
лено 400 тыс. грн. 

В 2002 году в Славутиче из-
за недостатка средств впервые 
за последние годы стали произ-
водиться неплановые отключе-
ния электроэнергии и горячей 
воды в жилом секторе, на объек-
тах социальной инфраструктуры 
и жизнеобеспечения города. 

По оперативным данным, 
Киевской облгосадминистраци-
ей предусмотрено изменение 
областного бюджета в части пе-
редачи средств в городской 
бюджет Славутича в сентябре — 
октябре 2002 года. 

В стадии выполнения пункт, 
касающийся погашения сумм 
начисленного в 2000 — 2002 го-
дах налога на добавленную сто-
имость украинским предприяти-
ям, которые принимают участие 
в реализации международных 
проектов на площадке Черно-
быльской АЭС и объекте "Укры-
тие". По результатам совещания 
у Президента Украины дано от-
дельное поручение Премьер-
министром Украины от 17 мая 
2002 года, определяющее поря-
док возмещения НДС. В Минто-
пэнерго направлены расчеты 
фактически оплаченных сумм 
НДС поставщиками товаров, 
работ и услуг по состоянию на 1 
мая с.г. Расчеты переданы в Го-
сударственную налоговою адми-
нистрацию. Так, после налогово-
го аудита "Укрэнергострою" воз-
мещена сумма за период до 1 
января 2002 года. В настоящее 
время "Укрэнергострой" пере-
оформил декларации по НДС и 
за период с января по май с.г. 

ГНА возмещает НДС нало-
гоплательщику как налоговый 
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кредит. 
В стадии разработки нахо-

дится механизм освобождения 
от налога на добавленную сто-
имость операций по поставке 
материалов и оборудования, 
выполнения работ и предостав-
ления услуг по выводу ЧАЭС из 
эксплуатации и преобразова-
нию "Укрытия", которые осуще-
ствляются за счет международ-
ной технической помощи. Мин-
топэнерго направлен на рас-
смотрение в соответствующие 
министерства законопроект о 
нулевой ставке НДС при отпус-
ке товарно-материальных цен-
ностей за средства междуна-
родной технической помощи. 

Далее в нашем обзоре — вы-
полнение важных поручений, 
данных Президентом Украины 
правительству и ряду мини-
стерств по итогам его последне-
го визита на Чернобыльскую 
станцию и в город энергетиков. 

В стадии выполнения — воп-
рос безоплатной передачи не-
профильных объектов с балан-
са ЧАЭС на баланс предприятий 
и организаций соответствующей 
сферы и освобождения от упла-
ты налогов при осуществлении 
этой передачи. 

7 марта 2002 года опублико-
ван Закон Украины "О внесении 
изменений в Закон Украины "О 
передаче объектов права госу-
дарственной и коммунальной 
собственности". На основании 
данного Закона в апреле издан 
приказ Минтопэнерго №207 "О 
передаче в коммунальную соб-
ственность территориальной об-
щине г.Славутича Киевской об-
ласти объектов социальной ин-
фраструктуры ГСП "Чернобыль-
ская АЭС". В соответствии с при-
казом ГСП ЧАЭС с 1 июля с.г. 
осуществлена передача боль-
шинства объектов. 

Не решена проблема пере-
дачи с баланса ГСП ЧАЭС под-
собного сельского хозяйства, 
детского спортивно-оздорови-
тельного лагеря. 

Немало делается для выпол-
нения президентского поручения 
по подготовке и внесению в уста-
новленном порядке на рассмот-
рение Верховной Рады Украины 
общегосударственной програм-
мы снятия с эксплуатации Черно-
быльской АЭС и преобразования 
объекта "Укрытие" в экологичес-
ки безопасную систему. 

В Комплексной программе 
снятия ЧАЭС с эксплуатации на 
2002 год предусмотрено финан-
сирование Из госбюджета в сум-
ме 350 тыс. грн. для разработки 
общегосударственной програм-
мы снятия с эксплуатации Чер-
нобыльской АЭС и преобразова-
ния объекта "Укрытие" в эколо-
гически безопасную систему. 

30 апреля с.г. издан приказ 
Минтопэнерго "О создании Меж-
ведомственной рабочей экспер-
тной группы по разработке обще-

государственной программы 
снятия с эксплуатации Чер-
нобыльской АЭС и преобра-
зования объекта "Укрытие" в 
экологически безопасную 
систему". Состоялось засе-
дание Межведомственной 
рабочей экспертной группы, 
на котором принята за осно-
ву структура программы. 

Во исполнение решения 
Межведомственной рабочей 
экспертной группы ГСП 
"Чернобыльская АЭС" пред-
ложило Минтопэнерго на-
значить головным разработ-
чиком общегосударственной 
программы Институт машин 
и систем Министерства про-
мышленной политики Укра-
ины, который имеет опыт 
разработки государственных 
программ по заказу Кабине-
та Министров Украины. 

В связи с отменой реше-
ния о проведении тендера с 
одним исполнителем в на-
стоящее время осуществля-
ются тендерные процедуры 
с ограниченным числом уча-
стников для разработки об-
щегосударственной про-
граммы снятия с эксплуата-
ции Чернобыльской АЭС и 
преобразования объекта 
"Укрытие" в экологически бе-
зопасную систему. 

Побывав на станции, 
Президент поручил прави-
тельству к марту с.г. раз-
работать механизм соци-
ального обеспечения ра-
ботников ЧАЭС на уровне 
действующих АЭС Украи-
ны. Но вопрос до сих пор 
остается отрытым. 

1 марта письмом в Мин-
топэнерго предложено ини-
циировать внесение изме-
нений в ст. 12 Закона Укра-
ины "Об общих принципах 
дальнейшей эксплуатации 
и снятия с эксплуатации 
Чернобыльской АЭС и пре-
образования разрушенного 
четвертого блока этой АЭС 
в экологически безопасную 
систему" по обеспечению 
работникам Чернобыльс-
кой АЭС социальных льгот 
и гарантий не ниже сред-
него уровня, предусмотрен-
ного коллективными дого-
ворами действующих АЭС, 
в том числе медицинское 
обеспечение (страхова-
ние), оздоровление и сана-
торно-курортное лечение, 
ссуды на оплату обучения, 
на приобретение жилья, 
культурно-массовая и 
спортивно-оздоровитель-
ная деятельность. Реше-
ние по предложению ГСП 
ЧАЭС о механизме соци-
ального обеспечения ра-
ботников ЧАЭС на уровне 
действующих АЭС Украины 
не принято. 

(Окончание на стр.2) 

С1 июля по 31 августа 
ТЕЛЕФОНЫ ПО СПЕЦЦЕНЕ!!! 

Новые услуги 
от UMC 
UMC - Семья а „ 
Суперпакет Входящие звонки ! „ i u i V 
UMC - International I 
Корпоративная группа Р 

S i e m e n s С 4 5 - 1 4 9 г р н . с С Р Щ 
( в к л . Н Д С ) а в а н с о т 3 9 9 г р н . 

г - / Samsung R210 - 169 грн. 
г-1-- / (вкл. НДС) аванс от 3 9 9 грн. 

при условии дс 
Мы рады вас видеть 

г.Чернигов Пр-т Мира. 2Ц г.Славутич УПК. 77 
(возле Красной площади) (м-н -Кодак" Рижский квартал) 

справки по телефону 3-42-22 044 79 2-95-91 

Вы устали от поиска 
деловых партнеров?! 

Мы поможем сэкономить 
ваше время и деньги! 

(0462) 17-44-33 

PHILIPS 
Иуушиш жизнь 1С лугтщ- (0462) 164-559 

г. Чернигов, 
у л. Гетмана 

Полуботка, 18 
(бывшая Свердлова) 

JAPAN-CARS 
" уже в Чернигове 

АВТОЗАПЧАСТИ ДОЯ 
японских 
К О Р Е Й С К И Х 

; п р - т П о б е д ы , 9 в 
Ш Г 175 -650 4 -45 -27 ] 

Б У Х Т Ь К И , Н Е Д О З В О Л Я Й Т Е Д І Т Я М П У С Т О Щ І В 3 В О Г Н Е М ! 

" V 
"Ч. ' 
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ЛЕОНІД КУЧМА: 
"ПОТРІБНІ НОВІ 

ТЕХНОЛОГІЇ ПРОЗОРОСТІ" 
31 липня Президент України Леонід Кучма підписав Указ "Про 
додаткові заходи із забезпечення відкритості діяльності органів 

державної влади". "З урахуванням надзвичайної важливості цього 
указу, Президент вважає за необхідне сам пояснити деякі його 
положення і моменти, що спричинили прийняття документа, — 

сказав в інтерв'ю агентству "Інтерфакс-Україна" в середу керівник 
Головного управління з питань інформаційної політики АП Сергій 

Васильєв. — Мабуть, уперше Президент, оприлюднюючи указ, 
супроводжує його докладним коментарем" 

— Що послугувало причи-
ною підписання цього указу? 

— Будь-яке нормальне сус-
пільство повинне мати досить 
високий рівень довіри до уря-
ду, до державної влади. Не тає-
мниця, що такої довіри сьогодні 
недостатньо. Тому влада^Гобо-
в'язана відкритися, піти на-
зустріч суспільству. Необхідно 
ввести нові "технології прозо-
рості" для того, щоб суспільство 
могло контролювати владу. 

Я хочу звернути вашу ува-
гу на одну фразу, яка, здаєть-
ся, ще жодного разу не зуст-
річалася у наших офіційних 
документах, — пріоритетом 
Кабінету Міністрів є реаліза-
ція зрозумілої суспільству 
політики. Саме це дуже важ-
ливе: там, де громадяни по-
гано розуміють дії уряду, ке-
рівництва країни, вони не-
рідко оцінюють ці дії — через 
відсутність іншої інформації 
— на хиткій основі своїх пол-
ітичних уподобань, або ще 
гірше — на основі двох-трьох 
лозунгів, які викинули пол-
ітичні крикуни, котрі прагнуть 
до влади заради влади.Якщо 
ми хочемо, щоб громадяни 
підтримували політику кері-
вництва країни, ми зобов'я-
зані насамперед зробити 
так, щоб вони знали, що 
саме робиться, і розуміли 
причини: чому робиться це, 
а не що-небудь інше. 

Акцент на зрозумілості — 
це початок усвідомлення дер-
жавою своєї відповідальності 
перед суспільством. 

— Але ми вже маємо ба-
гато законів і нормативних 
актів, що регулюють сфе-
ру інформаційної в ідкри-
тості. Навіщо потрібен ще 
один указ? 

— Я би сказав так: справді, 
кілька потрібних законів уже є. 
Але очевидно, що їх недостат-
ньо. Крім того, ми не маємо у 
своєму розпорядженні всю не-
обхідну інформацію про те, на-
скільки ці закони дієві. Указом 
я доручив уряду проаналізува-
ти, наскільки доступна суспіль-
ству і кожному громадянинові 
зокрема відкрита інформація. 

Передусім потрібно відпо-
вісти на запитання: чи працю-
ють прийняті нормативні 
акти? Інакше кажучи: чи існує 
механізм, що дозволяє гро-
мадянам легко і доступно от-
римувати всю потрібну їм 
інформацію? Якщо ні — всі 
подібні укази і закони зали-
шаться, щонайбільше, "дек-
лараціями про наміри". 

Згідно зі змістом указу, уряд 
повинен вивчити всю су-
купність нормативних актів ? 
цієї теми, а головне — практи-
ку їх виконання. Пізніше за ре-
зультатами такого аналізу 
складатимуть доповідь уряду. 
Далі буде його публічне обго-
ворення. На основі обговорен-
ня — вдосконалення і пере-
гляд чинного законодавства. 

Крім того, в самому указі є 
деякі важливі для мене вимо-
ги стосовно майбутніх змін за-
конів. Природною формою та-
ких змін була б підготовка уря-
дом нового закону, а саме — 
закону про вільний доступ до 
відкритої інформації. Подібні 
закони вже прийняли в багать-
ох країнах світу. Мені здаєть-
ся, і для України, а, точніше 
кажучи, — для її громадян на-
ста? нас отримати такий закон. 

Звичайно, багато пОло-
штшатштт 

жень, які повинні були б увійти 
до такого закону, вже є у чинно-
му законодавстві. Але— судячи 
з нинішнього стану проблеми 
відкритості влади, і з рівня дові-
ри громадян до всіх гілок влади 
— і до парламенту, і до уряду, і, 
що гріха таїти, до Президента,— 
вони, слід визнати, поки що не 
технологічні. 

— Але якщо колишні зако-
ни не працюють, — а ви, пане 
Президенте, здається, схиляє-
теся до цієї думки, — які у вас 
є підстави вважати, що цей 
указ працюватиме? 

— Важливою особливістю 
цього указу є така його влас-
тивість, як "технологічність". 
Звісно, це не юридичний термін. 
Але мені він близький, коли я 
кажу про злагоджено працюю-
чий механізм. Наведу два при-
клади. В указі пропонується вне-
сти до майбутнього закону про 
вільний доступ до відкритої 
інформації таку вимогу: кожен 
орган влади, будь-яке відомство 
повинні постійно оновлювати 
загальнодоступну базу наявної 
у них відкритої інформації. Це 
означає, передусім, що кожна 
людина може без проблем 
дізнатися, яку саме відкриту 
інформацію має в своєму роз-
порядженні дане відомство, і, 
відповідно, вибрати для себе 
те, що її цікавить. Але тут є й 
інший бік. Влада повинна не 
тільки відповідати на запити 
громадян. Вона повинна роби-
ти більше: сама формувати по-
пит на інформацію. Багато хто 
тільки з такої бази побачить і 
дізнається, що існує ось така 
інформація. Раніше люди нею 
не цікавилися через те, що не 
знали про її існування. І для цьо-
го потрібні бази даних. 

А ось інший приклад техноло-
гічності, яка є наскрізною ідеєю 
всього указу. Згідно з чинним 
законодавством, громадяни ма-
ють право запитувати будь-яку 
відкриту інформацію в будь-яко-
му органі влади. Але указ вима-
гає передбачити в майбутньому 
законодавстві створення спец-
іальної системи допомоги грома-
дянам в організації таких запитів. 
Того, щоб громадянин мав пра-
во на інформацію, мало. 
Більшість! на саль, не зуміє ско-
ристатися цим ііраврм, або ско-
ристається ним недостатньо 

мимшшвдяяшштмтшршивдшгш 
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ефективно. Для них і потрібна 
служба допомоги. 

— Як, на вашу думку, ре-
агуватиме апарат влади на 
всі ці нововведення? 

— Ви схопили антибюрок-
ратичний характер указу. Бю-
рократія є "природним монопо-
лістом" стосовно публічної 
інформації, не хоче нею діли-
тися. Як будь-який монополіст, 
вона опирається процесу 
відкриття інформації. 

Такий конфлікт між суспіль-
ством і бюрократією існує у всіх 
країнах світу. Це природний та 
непереборний конфлікт. Але 
законодавство повинне ввести 
його в рамки певних правил, 
встановити процедуру, за якою 
його повинні вирішити. 

— На які ще важливі по-
ложення указу ви хотіли б 
звернути увагу? 

— В указі є положення, які 
можна реалізувати дуже швид-
ко, не чекаючи прийняття но-
вих законів. 

Це, по-перше, вимога про 
регулярний звіт уряду перед гро-
мадянами. Він повинен включа-
ти пояснення дій уряду та його 
позиції за значущими для людей 
рішеннями і подіями: підвищен-
ня цін на телефонний зв'язок, 
введення Словаччиною віз для 
українців, будівництво поблизу 
Софії Київської. 

По-друге, вимога про обо-
в'язкову взаємодію органів 
влади з громадянами через 
Інтернет. Тут найважливішим 
мені здається обов'язок 
органів виконавчої влади опе-
ративно розташовувати на 
своїх веб-сторінках усі проек-
ти нормативних актів. Зауваж-
те, що одне — невдоволення 
громадян уже виданим актом, 
коли, як кажуть, "поїзд пішов", 
й інше — їхнє заперечення 
проти запланованого кроку. 

При цьому органи влади зо-
бов'язані не просто розміщува-
ти проекти в Інтернеті, але й 
негайно інформувати всіх за-
цікавлених через ЗМІ про те, 
що такий проект уже відкрито 
для обговорення. 

Я уважно стежитиму за тим, 
щоб цей указ працював і гро-
мадяни України відчули, що 
влада стає більш відкритою. 

"День", 2 серпня 2002 р. 
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ПОД ПАТРОНАТОМ 
ПРЕЗИДЕНТА И КОНТРОЛЕМ 

ПРАВИТЕЛЬСТВА 
(Начало на стр. 1) 

В стадии выполнения — 
поручение проанализировать 
эффективность действующей 
системы управления работа-
ми в зоне отчуждения, которые 
осуществляются органами ис-
полнительной власти. Оно 
продиктовано необходимос-
тью повышения эффективно-
сти этих работ с учетом соци-
альных проблем города Сла-
вутича, ЧАЭС, обеспечения 
преимущественного привлече-
ния к выполнению работ в 
зоне отчуждения славутчан. 

6 июня с.г. Кабмин направил 
письмо Президенту Украины по 
этому вопросу, из которого сле-
дует, что предусматривается 
улучшение структуры управле-
ния работами по снятию ЧАЭС 
с эксплуатации, внесение изме-
нений в порядок финансирова-
ния мероприятий на объекте 
"Укрытие" и украинского вклада 
в SIP. Решения об изменени-
ях в системе хозяйственного 
комплекса зоны отчуждения 
будут приниматься министер-
ствами, исходя из экономи-
ческой и производственной 
целесообразности с учетом 
условий, изложенных в пору-
чении Президента Украины. 

Первому вице-премьер-
министру О.В.Дубине поруче-
но отработать вопрос обес-
печения дальнейшего функ-
ционирования открытого 
электрического распредели-
тельного устройства Черно-
быльской АЭС, определить 
механизм финансирования 
его деятельности. 

Во исполнение поручения 
Президента Украины в Минто-
пэнерго состоялось совещание, 
на котором создана рабочая 
группа, приняты решения о раз-
работке сметы затрат на эксп-
луатацию ОРУ 750/330 кВ, зак-
лючении договора между ГСП 
ЧАЭС и НЭК "Укрэнерго", изда-
нии приказа Минтопэнерго. 

В мае состоялось совеща-
ние ГСП ЧАЭС и НЭК "Укрэ-
нерго", на котором приняты ре-
шения по условиям договора 
между ГСП ЧАЭС и НЭК "Ук-
рэнерго" на эксплуатацию ОРУ 
для рассмотрения на заседа-
нии рабочей группы. Договор 
ГСП ЧАЭС с НЭК "Укрэнерго" 
на эксплуатацию ОРУ подпи-
сан 25 июля с.г. 

НКРЭ согласована смета 
затрат ГСП ЧАЭС на год в сум-
ме 3,46 млн. грн., которая на-
ходится на окончательном 
оформлении. С 1 августа 
НКРЭ включает эту сумму в 
тариф "Укрэнерго". 

Глава государства поручил 
обеспечить трудоустройство 
лиц, из числа привлеченных 
на Чернобыльскую АЭС в пос-
леаварийный период, которые 
выразили желание продол-
жить работу на других атом-
ных станциях Украины и стран 
СНГ, решение их социальных 
проблем. Дополнительный 
список 57 таких работников 
направлен в Минтопэнерго в 
июне с.г. 

Ряду министерств поручено 
определиться с путями финан-
сирования "Программы созда-
ния дополнительных рабочих 
мест для работников Черно-
быльской АЭС, которые уволь-
няются после закрытия стан-
ции, и жителей города Славу-
тича" и обеспечить разработку 
дополнительных проектов по 
решению проблем этой катего-
рии населения, а также активи-
зировать работу со странами 
"большой семерки" по реализа-
ции проектов, направленных на 
создание рабочих мест в рам-
ках специальной экономичес-
кой зоны "Славутич". 

Программа создания до-
полнительных рабочих мест в 
настоящее время госбюдже-
том не финансируется Допол-

нительная международная по-
мощь не поступает. 

23 января 2002 г. Министер-
ство финансов письмом уведо-
мило, что основными источника-
ми программы должны быть 
средства инвесторов, при этом 
доля госбюджета может соста-
вить лишь 5,5%. 

8 мая 2002 года в рамках под-
готовки 6-го саммита Украина — 
ЕС направлены предложения в 
Минтопэнерго по 12 проектам на 
сумму 128,41 млн. евро. 21 мая 
2002 года в рамках подготовки 
украинско-американской встре-
чи направлены предложения в 
Минтопэнерго по 12 проектам на 
сумму 152,8 млн. долларов. 

В соответствии с президен-
тским поручением постоянно 
обеспечивается финансирова-
ние предусмотренных законо-
дательством выплат работни-
кам ЧАЭС, которые увольняют-
ся с атомной станции в связи с 
ее закрытием. 

Осуществляется финансиро-
вание в 2002 году работ по пе-
реселению жителей поселка 
Лесного, реконструкции канали-
зационно-очистных сооружений 
Славутича. 

Постановлением КМУ №551 
от 19 апреля 2002 года предус-
мотрено финансирование ГСП 
ЧАЭС на 2002 год 3,5 млн. грн. 
для достройки дома под пересе-
ление жителей поселка Лесного. 

Для реконструкции канализа-
ционно-очистных сооружений 
Славутича городской админист-
рации предусматривается фи-
нансирование из бюджета Киев-
ской области 500 тыс. грн. 

Сметная стоимость строи-
тельства 160-квартирного дома 
— 8470,2 тыс. грн. Профинанси-
ровано из хоздеятельности 
ЧАЭС — 1592 тыс. грн. Выделе-
но из госбюджета на 2002 год 
3500 тыс. грн. Полное освоение 
средств ожидается к 15 сентяб-
ря 2002 года. 

Премьер-министр Украины 6 
июля 2002 года поручил Мин-
фину и Госказначейству уско-
рить финансирование. 

Дефицит средств для завер-
шения объекта—3378,2 тыс. грн. 

Президент поручил ряду ми-
нистерств обеспечить финанси-
рование разработки технико-
экономического обоснования 
строительства парогазовой 
станции в районе Славутича — 
Чернобыльской АЭС. 

Постановлением КМУ №551 
от 19 апреля 2002 г. предусмот-
рено финансирование на 2002 
год 1,5 млн. грн. для разработки 
технико-экономического обосно-
вания строительства парогазо-
вой станции. КИЭП разработан 
"Технико-экономический доклад 
"Сооружение парогазовой элек-
тростанции в районе ЧАЭС — 
Славутич". В соответствии с п. 10 
Протокола МРГ была создана 
рабочая группа под председа-
тельством заместителя госсек-
ретаря Минтопэнерго Н.А.Штей-
нберга, которая рассмотрела 
техникоэкономический доклад и 
приняла решение о разработке 
технико-экономического обосно-
вания сооружения парогазовой 
электростанции, а также о на-
значении ГСП ЧАЭС заказчиком 
по разработке ТЭО. 

Протокол рабочей группы ут-
вержден Минтопэнерго. В Каби-
нет Министров 27 июля с.г. на-
правлено письмо Минтопэнерго 
с информацией. 

Подготовлен проект приказа 
Минтопэнерго о назначении ГСП 
ЧАЭС заказчиком разработки 
ТЭО строительства парогазовой 
электростанции и заключении 
договора на разработку. 

В соответствии с поручени-
ем Президента Минтопэнерго 
подготовило проект распоря-
жения Кабинета Министров 
Украины по принятию на ба-
ланс ДК "Укртрансгаз" магист-
рального газопровода Иванков 

— Чернобыль (62 км), пост-
роенного в 1986 году. 

Рассмотрена возмож-
ность введения регионально-
го коэффициента (преферен-
ционной поправки) для про-
изводителей — участников 
тендеров, размещенных в 
Славутиче, при проведении 
закупок товаров, работ и ус-
луг для потребностей ЧАЭС 
и зоны отчуждения. Призна-
но нецелесообразным введе-
ние этого коэффициента. 

По мнению Минэкономики 
(письмо в Администрацию 
Президента) Законом Украи-
ны "О закупке товаров, работ 
и услуг за государственные 
средства" предусмотрены все 
необходимые процедуры, по-
зволяющие заказчику в тен-
дерной документации само-
стоятельно определить воз-
можность и условия предос-
тавления преимущества 
предложениям, которые пода-
ны производителями, разме-
щенными в Славутиче. Анало-
гичные выводы сделаны ад-
министрацией ГСП "Черно-
быльская АЭС" по результа-
там анализа практического 
опыта проведения тендеров в 
Славутиче, которые изложе-
ны в аналитической запиі 
заместителя директора r W 
общим вопросам. 

Перед рядом мини-
стерств и ведомств была 
поставлена задача разрабо-
тать мероприятия по созда-
нию дополнительных объек-
тов и технологий, связанных 
с закрытием Чернобыльской 
АЭС, и привлечению для их 
реализации международной 
технической помощи. 

Мероприятия разработа-
ны для решения первооче-
редных вопросов обращения 
с радиоактивными отходами 
на площадке ЧАЭС (письмо 
Минтопэнерго в Администра-
цию Президента Украины от 
31 мая 2002 г.). 

Мероприятия предусматри-
вают: 

- создание участка по про-
изводству первичной упаковки 
(контейнеров) для пере^з- ,\л 
хранения радиоактивных-вво-
дов всех типов(ориентировоч-
ная стоимость 1 млн. евро); 

- создание участка по про-
изводству бетонных контейне-
ров для долгосрочного хране-
ния низко- и среднеактивных 
короткоживущих радиоактив-
ных отходов (ориентировоч-
ная стоимость 3 млн. евро); 

- создание участка для рез-
ки и дезактивации длинномер-
ных высокоактивных отходов 
(ориентировочная стоимость 1 
млн. евро); 

- создание участка для де-
зактивации электропоездов и 
подвижного состава (ориен-
тировочная стоимость 1 млн. 
евро). 

Для реализации этих 
проектов необходимо при-
влечение дополнительной 
международной техничес-
кой помощи — ориентиро-
вочно 6 млн. евро. 

По оперативным данным, 
Европейская комиссия вклю-
чила эти проекты в программу 
TACIS, которая окончательно 
пока не принята. 

Работа по выполнению 
намеченных решений и по-
ручений, связанных с выво-
дом Чернобыльской АЭС из 
эксплуатации и преобразо-
ванием объекта "Укрытие" в 
экологически безопасную 
систему, кропотлива и мно-
гообразна. В ней есть мес-
то для приложения сил уп-
равленческим и производ-
ственным структурам раз-
личного уровня. 

Олег ГОЛОСКОКОВ 
Виктор КАПУСТА 
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1НА - ЧАЭС: "ПОКАЖИТЕ 
БЛЕМЫ, С КОТОРЫМИ 
СТОЛКНУЛИСЬ..." 

Главный инженер по снятию с эксплуатации энергоблоков ГСП "Чернобыльская 
АЭС" Валерий Салий рассказывает о недавнем визите литовской делегации 

и некоторых актуальных вопросах деятельности предприятия на данном этапе 
— У нас в гостях побыва-

ла представительная деле-
гация из Литвы, — сказал 
Валерий Петрович. — В ее 
составе находились работ-
ники Игналинской АЭС, 
представители Министер-
ства экономики и регулиру-
ющего органа Литвы, а так-
же бывшего Каунасского по-
литехнического института, 
преобразованного в инсти-
тут поддержки атомной 
энергетики. Наши коллеги 
приезжали для того, чтобы 
воочию познакомиться с ра-
ботами по снятию Черно-
быльской станции с эксплу-
атации. Главной темой на-
шего разговора было плани-
рование деятельности по 
снятию с эксплуатации. 

Чем обусловлен такой ин-
терес? Литовские коллеги, 
как и мы, проходят трудный 
путь и пытаются не совер-
шить тех ошибок, которые 
порой допускались нами в 

Г [реходный период, когда 
прекращается генерирова-
ние электроэнергии и начи-
нается процесс снятия с эк-
сплуатации. Они стремятся 
перенять опыт. 

— Известно, что визит 
осуществлялся в рамках 
проекта МАГАТЭ... 

— ...И при финансовой 
поддержке французской 
стороны. Поэтому литовцы 
детально познакомились и с 
деятельностью фирм "Бел-
гатом", СЖН, принимающих 
участие в реализации меж-

дународных проектов на 
Чернобыльской промпло-
щадке. С целью изучения 
опыта ГСП ЧАЭС гости по-
бывали на различных учас-
тках: посмотрели строи-
тельство завода по перера-
ботке жидких радиоактив-
ных отходов, нового храни-
л її 201 отработавшего ядер-
HW- топлива, посетили ос-
тановленные блоки. И на 
каждом участке литовцы нас 
просили: "Покажите пробле-
мы, с которыми вы столкну-
лись". Каждый актуальный 
момент позже был освещен 

в докладах специалистов 
ЧАЭС. В их числе пришлось 
выступить и мне. Кратко оха-
рактеризовал этапы, которые 
мы успели пройти. Рассказал 
о документах, которые разра-
батывали, ошибках, которые 
допускали, и способах их из-
бежать. 

Из общения с зарубежными 
коллегами понял, что все мы 
идеійГпо одному пути. Кому-то 
он дается проще, кому-то 
сложнее. Обмен опытом в лю-
бом случае очень полезен. По-
лезную информацию почерп-
нули и литовцы, и мы. 

— Пожалуйста, немного 
поконкретнее об опыте ра-
боты ГСП ЧАЭС в области 
снятия с эксплуатации. 

— Первый опыт заключа-
ется в том, что мы, как и все 
вступившие на путь снятия, 
переболели "детской болез-
нью", преодолели шок, воз-
никший в результате измене-
ния деятельности. После пре-
кращения генерации энергии 
идет ломка в умах специали-
стов и всех работников, про-
исходят изменения производ-
ственных отношений и струк-
тур. Предприятие начинает 
совершенно новую жизнь. Это 
тяжело и с чисто человечес-
кой, и с организационной то-
чек зрения. Поэтому литовс-
кие коллеги во время встре-
чи пристальное внимание 
уделяли не только технологии 
подготовки принимаемых до-
кументов, но и их идеологии. 
Могу отметить, что в практи-

ческом плане мы сегодня, 
очевидно, находимся впереди 
гостей. Однако не могу не за-
метить, что у них весь про-
цесс снятия первого энерго-
блока Игналинской АЭС с эк-
сплуатации положен в рамки 
закона. В этом законе точно 
обозначено, кто проводит ра-
боты, в какие сроки и, глав-
ное, за какие средства. В Лит-
ве в соответствии с законода-
тельством создается фонд 
снятия, которого мы, к сожа-
лению, не имеем. Мы живем 
на государственном бюджете. 

— И на каком этапе пути 

находится сейчас ЧАЭС? 
— Я бы назвал его все-таки 

переходным: слишком мало 
времени прошло с момента 
образования ГСП. Но появи-
лось понимание того, что от-
ступать некуда. Мы будем за-
ниматься только снятием с эк-
сплуатации и никогда не бу-
дем генерировать. Теперь вся 
наша деятельность направле-
на на то, чтобы гарантировать 
безопасность работ. При этом 
необходимо обеспечить наи-
меньшие затраты, потому что 
снятие с эксплуатации, как те-
перь выясняется, весьма зат-
ратный процесс. Причем все 
работы надо выполнить в ос-
новном теми силами, которые 
пока еще у нас есть. 

— А специалистов хвата-
ет? 

— Нет. Хотя на государ-
ственном специализирован-
ном предприятии сейчас тру-
дятся чуть более 4 тысяч че-
ловек, мы ощущаем жесткую 
нехватку квалифицированно-
го персонала, в основном ин-
женерного. Это очень сдержи-
вает работы на данном этапе. 
У нас недостаточно людей, 
осуществляющих инженерную 
поддержку, способных сде-
лать квалифицированные 
расчеты физического воздей-
ствия на различные объекты. 
Чтобы начать что-либо де-
монтировать , необходимо 
точно знать, как это делать, в 
какие сроки, какими средства-
ми, какую технологию приме-
нить, как проводить дезакти-
вацию... 

— Можно ли решить про-
блему дефицита кадров? 

— Надеемся, что можно. 
Рассчитываем на приток моло-
дых специалистов, заканчива-
ющих различные вузы. Это все 
дети наших сотрудников. Та-
кое пополнение крайне необ-
ходимо станции. Важнейшее 
направление нашей работы 
вместе с кадровой службой— 
переориентация персонала, 
занимавшегося эксплуатаци-
ей, на проблемы снятия. Эти 
усилия дают результат. Мож-
но уже говорить даже о неко-

тором конкурсе по ряду спе-
циальностей. Однако слож-
ностей в этом вопросе мно-
го. Легко перевести челове-
ка на новое место, но ведь 
в эксплуатации остается 
пока какое-то оборудова-
ние, и его тоже надо обслу-
живать. 

— Будет ли достаточ-
ная финансовая опора 
деятельности по снятию 
с эксплуатации в буду-
щем году? 

— Нами подан проект 
программы финансирова-
ния на 2003 год. Посгіе пер-
вого его рассмотрения в 
Минтопэнерго нам доведе-
ны точные объемы работ. 
Теперь работаем с рядом 
министерств по обеспече-
нию финансирования. В 
этой работе ощущаем под-
держку Администрации 
Президента. Опыт показы-
вает, что если станции не 
выделят достаточного коли-
чества средств, то они уй-
дут в основном на зарплату 
персонала и хозяйственное 
обеспечение. 

— В ответственной ра-
боте, наверное, не обой-
тись и без современного 
оборудования? 

— Несомненно. К реше-
нию наших проблем привле-
чем различные институты, 
которые будут разрабаты-
вать и робототехнику, и но-
вые технологии дезактива-
ции, обращения с отрабо-
тавшим ядерным топливом. 
Сюда включаю и те техноло-
гии, которые получим с вво-
дом заводов по переработ' 
ке жидких и твердых РАО, 
нового хранилища отрабо-
тавшего ядерного топлива. К 
оборудованию, конечно, по-
требуются и ноу-хау. В том 
числе будут и наши наработ-
ки. Но в первую очередь при-
влечем научные силы, пото-
му что многие проблемы на 
промплощадке носят науч-
ный характер. 

Записали 
Илона ШЕВЧЕНКО 

Виктор КАПУСТА 

• СЛАВУТИЧ: ГОД ЗА ГОДОМ 
Здоровье города 

— здоровье людей 
...В прошлом году здесь 

в о з р о д и л о с ь . о т д е л е н и е 
восстановительного лече-
ния (ОВЛ). 

Здесь оборудованы каби-
неты водолечения (душ, ле-
чебные ванны, подводный 
душ-массаж), кабинеты теп-
ло- и электролечения, ингаля-
торий, кабинет микроволной 
вой терапии, кабинет масса-
жа, кабинет и зал лечебной 
физкультуры, кабинеты спе-
леотерапии и фитотерапии. 
Все они, кстати, имеют, со-
временное оборудование, 
уютны, оснащены новой ме-
белью. В прошлом году здесь 
улучшили свое здоровье 9912 
человек (6603 взрослых и 
3309 детей), которым отпуще-
но 99 804 процедуры. 

В нынешнем году в ОВЛ 
планируется организовать 
прием психотерапевтом в 
кабинете психической раз-
грузки, работу кабинетов ла-
зерной терапии и КВЧ, расши-
рить кабинет электролечения, 
открыть кабинеты бытовой ре-
абилитации, иглорефлексо- и 
мануальной терапии, малый 
бассейн. Предусмотрено так-

же создание кабинета по плани-
рованию семьи. 

Следует отметить сдвиги в 
работе педиатрической служ-
бы. "Бесхозных" участков нет. 
В первую очередь, увеличился 
охват "неорганизованных" де-
тей профилактическим медос-
мотром. Он составляет 98,4 
процента. 

Правда, существует про-
блема с медосмотром, при-
вивками детей в пос. Лесном. 
Но она исходит от родителей, 
которые не желают привозить 
детей в поликлинику. Педиат-
рическая служба готова орга-
низовать ежедневный прием 
детей в поселке, а при необ-
ходимости и прием узкими 
специалистами. К сожалению, 
там не могут найти для этого 
помещения. 

Мы не ставим задачи, чтобы 
все абсолютно были здоровы, 
как космонавты. Это просто не-
реально. Не секрет, что от ме-
дицины здоровье зависит всего 
на 8 — 10 процентов. Остальное 
— это совместные усилия поли-
тиков, органов власти, различ-
ных секторов общества по со-
зданию необходимых Социаль-
но-экономических условий.'"Дяя 
этого нужна и благополучнэя" 
окружающая среда. 

В перспективе будет осуще-
ствлена переориентация служб 
здравоохранения. Она будет 
идти по двум направлениям. 
Первичная медико-санитарная 
помощь (поликлиника, скорая 
помощь), включающая активную 
работу с населением и сотруд-
ничество с предприятиями. 
Главная цель—достижение эф-
фективного использования про-
филактических и других служб, 
подготовка врачей и среднего 
медперсонала, развитие на-
правлений по обеспечению ин-
теграции служб здравоохране-
ния. И второе — больничная 
помощь. Здесь концентрация 
внимания — на специализи-
рованные виды помощи, укреп-
ление материальной базы, обес-
печение экономического, эф-
фективного использования кад-
ров, оборудования и т. д. 

Цифры и факты 
Численность населения, об-

служиваемого медсанчастью, на 
1 января 1995 года составила 
26 592 человека, из них 18 че-
ловек взрослых (в. т. ч. 445 под-
ростков), 8128 детей. 11615 ра-
бочих и служащих, 4833 участ-

ника ликвидации последствий 
аварии, 3474 эвакуированных. 

Ежегодный прирост населе-
ния в Славутиче много боль-
ше, чем в целом по Украине. 

Заболеваемость взрослых 
сократилась на 3,3 процента, 
детей на 25,2 процента. Фак-
тически в нынешнем году 
было... на 20,3 процента боль-
ше посещений, чем в минув-
шем. В стационаре находит-
ся 300 коек. Обеспеченность 
ими составляет 112,8 на 10 
тыс. населения. В ЦСМЧС ра-
ботает 134 медработника. 

"Скорая помощь" выезжа-
ла за год но 8006 вызовов. 

Из числа в р а ч е б н о г о 
персонала 18 имеют под-
готовку в клинической ор-
динатуре, 4 — высшую ка-
тегорию, 19 — первую, 15 
— вторую. Один врач — 
к а н д и д а т м е д и ц и н с к и х 
наук, 6 специалистов ново-
го профиля, в т.ч. детский 
стоматолог, дерматовене-
ролог, врач функциональ-
ной диагностики, детский 
эндокринолог, неонатолог 
для работы в детском от-
делении, детский отола-
ринголог по оперативной 
отоларингологии. 

"Киевский вестник", 
июнь 1995 г. 

ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЕ 
НАШИМ ДЕТЯМ 
НЕ СТРАШНО 

31 июля — 2 августа на санаторно-курортное оздоровление 
в Закарпатье отправились 50 славутичских ребятишек. А спус-
тя неделю Украину залихорадило от сообщения об ожидающем-
ся землетрясении в горном массиве Вранча — так называемых 
Румынских Карпатах. Естественно, об убывших на отдых чадах 
забеспокоились их родители. Некоторые из них обратились в 
нашу редакцию. Мы связались с Киевом. К сожалению, нам не 
удалось дозвониться непосредственно до института геофизи-
ки, занимающегося этой проблемой всесторонне. Зато, пови-
сев с часок на телефоне, мы дозвонились до Украинского гид-
рометцентра, сотрудники которого, слегка пожурив за обраще-
ние не по адресу, таки дали заветный номерок в Министерстве 
ЧС и ГЗ, где "знают все". 

Там действительно знали все. Прежде всего специалисты 
уточнили местопребывание наших групп, и, узнав, что они непо-
далеку от Ужгорода, успокоили: толчки в этих местах не превы-
сят 5 — 7 баллов по шкале МСК-64. Г]оскольку эта шкала значи-
тельно отличается от шкалы Рихтера, толчки эти разрушитель-
ными не будут. Сила их может соответствовать 2,5 — 3 баллам 
по "рихтеровке", а это для строений не критично. Вряд ли они 
способны будут также вызвать селевые потоки и, как следствие, 
наводнения в указанной местности. 

И, наконец, в МЧС удивляются: кто сказал, что землетрясе-
ние обязательно произойдет? Процессы, зафиксированные ру-
мынскими сейсмологами, свидетельствуют покалишь о том, что 
в указанном месте нарастает напряжение земной коры, но это 
отнюдь не значит, что оно разовьется в серьезный катаклизм. 
Сомнение украинских специалистов вызывает и предполагае-
мая дата землетрясения: по их подсчетам, если оно и произой-
дет, то это будет не ранее сентября. К тому же разрушитель-
ность его может оказаться куда слабее ожидаемой ныне — вое 
зависит от глубины, на которой оно произойдет. 

Несмотря на то, что причин для паники нет, в МЧС газету 
заверили: все местные службы министерства — областные и 
районные управления — находятся в состоянии боевой готов-
ности, снабжены транспортом, топливом и связью. 

Майя РУДЕНКО 

ОБРАЩЕНИЕ 
руководителя детской художественной 
студии "АКВА" к предприятиям города, 
коммерческим фирмам, предпринима-

телям и гражданам Славутича 

Все родители знакомы с проблемой, как и чем занять де-
тей в период летних каникул, поэтому я, Тетерина Мария 
Дмитриевна, организовала для детей нашего города выезд-
ные занятия по живописи и рисунку на период летних кани-
кул с проживанием в палаточном лагере "АКВА", где поми-
мо занятий была продумана программа различных игровых 
мероприятий для детей. 

Так как лагерь организовывался в частном порядке, то необ-
ходимое имущество и инвентарь приобретался на мои личные 
средства, но, в силу ограниченности моих финансовых возмож-
ностей, я обратилась к организациям и предприятиям нашего 
города за помощью. Такая помощь мне была оказана. В частно-
сти, Гончаровская военная часть предоставила армейскую па-
латку, гостиничное хозяйство ГСП ЧАЭС — одеяло, подушки, 
Спортивный комплекс —раскладушки, матрацы, УЖКХ—транс-
порт, школы — палатки, спальные мешки и т.д. 

Всю ответственность за сохранность данного имущества я 
взяла на себя. Это мероприятие для детей проводилось на плат-
ной основе — 115 грн. за 8 дней. Но говорить о прибыльности 
таких занятий и лагеря не приходится, т.к. лагерь организовы-
вался впервые (питание, техническое обеспечение,обеспече-
ние проводимых занятий и игр, транспорт и т.д.). 

Самой большой наградой для меня является признания де-
тей в том, что "АКВА" — единственный лагерь, где им по-настоя-
щему интересно и где их по-настоящему любят. И дети говорили 
родителям о своем желании остаться на следующую смену. 

Но 18 июля в километре от нашего лагеря по неосторож-
ности неизвестных людей произошел пожар. Из-за жары и 
очень сильного ветра в тот день в сторону нашего лагеря, 
пожар двигался со скоростью около 100 м/мин. О том, как 
проявили себя во время пожара дети и вожатые лагеря 
"АКВА", читайте статью "Смелые сердца Славутича" в газете 
"Теледень-Славутич" № 31(171) за 2 августа. 

Значительная часть имущества, предоставленного предпри-
ятиями и организациями нашего города, не удалось спасти, 
вследствие чего я понесла значительный материальный ущерб, 
который в данный момент не в состоянии возместить. Но, не-
смотря на все перипетии этого сезона и случившегося несчас-
тья, я полна решимости организовать на следующий год более 
масштабный лагерь с учетом приобретенного опыта. В лагере 
могли бы отдыхать и заниматься дети нашего города. 

Поэтому я обращаюсь ко всем, кому небезразличны наши 
дети, с просьбой оказать материальную помощь и поддержку 
не только для возмещения материальных убытков во время 
пожара, но и для организации детского лагеря в следующем году. 

Давайте все вместе сделаем дело, за которое нам с вами 
будут благодарны наши дети, ведь самое ценное в жизни — это 
истинная радость и благодарность детей, и в этом со мной со-
гласятся все. 

Средства для лагеря "АКВА" вы можете перечислить в фи-
лиал отделения ПИБ в г.Славутиче Киевской обл., МФО 
321154, р.с 26008501326034 Тетериной Марии Дмитриевне 
для лагеря "АКВА". 

Заранее с большой благодарностью 
и уважением к вам, 

Мария Дмитриевна ТЕТЕРИНА, 
тел. 2-02-37 
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ЗАВЕРШАЕМ ПУБЛИКАЦИЮ СПИСКОВ ГОРОЖАН, ИМЕЮЩИХ 
ЗАДОЛЖЕННОСТЬ ПО КОММУНАЛЬНЫМ ПЛАТЕЖАМ 

(Начало в 
Добрынинский кв-л 
дом 6 кв. 7 1153,85 
дом 6 кв. 8 2496,35 
дом 6 кв. 11 1960,31 
дом 6 кв.13 2746,35 
дом 6 кв.15 1172,24 
дом 6 кв. 18 2105,06 
дом 6 кв.19 1044,41 
дом 6 кв. 20 1264,81 
дом 6 кв. 24 2003,16 
дом 6 кв. 26 3034,47 
дом 6 кв.28 3451,62 
дом 6 кв. 33 1041,52 
дом 6 кв. 36 2628,36 
дом 6 кв. 39 3167,17 
дом 6 кв.50 2041,33 
дом 6 кв.56 4550,57 
дом 7 кв. 7 1642,32 
дом 7 кв. 6 3308,95 
дом 7 кв. 8 3355,44 
дом 7 кв.9 3234,93"* 
дом 7 кв. 11 1511,46 
дом 7 кв. 14 2513,26 
дом 7 кв. 15 5653,17 
дом 7 кв. 16 5519,67 
дом 7 кв. 18 3197,17 
дом 7 кв. 20 3617,27 
дом 7 кв. 21 3506,86 
дом 7 кв. 22 5301,67 
дом 7 кв. 23 5106,06 
дом 7 кй. 24 1249,88 
дом 7 кв. 29 6510,89 
дом 7 кв. 30 1878,12 
дом 7 кв. 34 7812,82 
дом 7 кв.36 2051,66 
дом 7 кв. 37 2515,99 
дом 7 кв. 39 2584,32 
дом 7 кв.40 1931,34 
дом 7 кв. 42 1810,34 
дом 7 кв. 43 7488,34 
дом 7 кв. 44 3263,71 
дом 7 кв. 50 1799,44 
дом 7 кв. 50 1457,77 
дом 7 кв. 51 1280,68 
дом 7 кв. 54 2574,75 
дом 7 кв. 56 5874,42 
дом 9 кв. 1 3395,47 
дом 9 кв. 4 7817,18 
дом 9 кв. 9 5524,99 
дом 9 кв. 13 6798,59 
дом 9 кв. 15 2126,82 

№№ 29 — 32) 

ХМЕЛЬ Н.П. 
ЗИМЕНОК В.Н. 
ЧЕРНАЯ Е.В. 
КОВИРОВ Н.В. 
НЕСТЕРЕНКО В.В. 
СИГНАЕВСКИЙ В.И. 
КИЦУН А.Д. 
ИВАСЕНКО A.M. 
СЛОБОДЯН Н.А. 
ШИЛО П.И. 
КОЧУБЕЙ Л.П. 
СМЕТАНКИНА М.В. 
ЗВОНОК С.М. 
СВИДЕРЛ.М. 
ТЕТЕРУЩЕНКО С.М. 
ПОТАПЕНКО С.П. 
ЛЕВЧЕНКО И.Н. 
ПАНЧЕНКО И.Г. 
МАРТОВА Л.В. 

"ПОКЛАД Т.М. 
БОРОВЕЦ В.И. 
РУДЕНКО В.В. 
СУВОРОВ А.Б. 
ФЕЩУКЛ.А. 
ЛИРА Г.П. 
ЧЕРНЫШЕВА Г.Ю. 
ГЛАДКИЙ С.П. 
МИТИНА В.И. 
КРИВОПИША Е.Г. 
ЗИНОВАТНАЯ Н.Н. 
МАЛЮГА Н.В. 
ЩЕРБА А.А. 
БЕРСАНОВА Н.Ш. 
ПЛОХОЙ А.Н. 
ХРОПАТЫЙ А.Н. 
СТРЕЛЕЦКИЙ Д.Ю. 
ЧЕРНУШКО В.П. 
ИВАНЦОВ А.Д. 
ПЕРЕВЕРЗЕВ В.В. 
КУЗЬМЕНКО П.А. 
ЯКОВЛЕВ Ю.И. 
ЯКОВЛЕВА Т.Е. 
КОЛЯДА П.М. 
ЗУБЕНКО А.Н. 
ЛИСЕНКОВ А.Н. 
КОЛЕСНИК В.В. 
ШИРИНОВА Т.Г. 
БАРАНОВА Е.Д. 
ЩЕРБАК Н.М. 
КУЧЕРЯВЕНКО Н.В. 

дом 9 кв. 17 4249,80 САМОЙЛЕНКО С.М. дом 
дом 9 кв. 20 3289,94 МАКЕДОН Э.А. дом 
дом 9 кв. 21 2304,68 ШЕЛЕСТ В.В. дом 
дом 9 кв. 22 2092,30 СИЛЮНА.Е. дом 
дом 9 кв. 24 2139,39 КИРИЕНКО П.Я. дом 
дом 9 кв. 25 1885,46 МЕЛЬНИКОВ А.Н. дом 
дом 9 кв. 27 2319,19 СВИДЕНЮКИ.В. дом 
дом 9 кв. 29 1529,14 СТЕФАНОВСКИЙ И.Н. дом 
дом 9 кв. 31 4330,17 ГРАБОВА Г.И. дом 
дом 9 кв. 32 1024,13 АГЕЕВ В.Н. дом 
дом 9 кв. 34 1505,76 СИСОШВИЛИ Т.Н. дом 
дом 9 кв. 40 2021,89 БЕЗНОЩЕНКО В.Л. дом 
дом 9 кв. 41 4906,53 РОМАДИН В.И. дом 
дом 9 кв. 42 3134,68 ШЕВЧЕНКО Л.В. дом 
дом 9 кв. 46 1958,60 ГРИШКО Н.В. дом 
дом 9 кв. 49 1182,24 КУХАРЕНКО Е.А. дом 
дом 9 кв.50 1570,94 ЯШУНИНАЛ.В. дом 
дом 9 кв. 57 1643,77 ЖИДКИХ Н.М. дом 
дом 9 кв. 59 1601,35 ЗАХАРЧЕНКО Т.Н. дом 
дом 9 кв. 62 1888,93 ЯКОВЧУКИ.М. дом 
дом 9 кв. 63 1821,86 НАЛЕГОВИЧ С.В. дом 
дом 9 кв. 67 1567,63 ЕМЕЛЬЯНОВА Т.В. дом 
дом 9 кв. 68 3893,31 ТРОФИМЕНКО Н.М. дом 
дом 9 кв. 71 2116,55 АНСИМОВЛ.Ф. дом 
дом 9 кв. 79 3249,71 ЛЕВКОВСКИЙ В.В. дом 
дом 9 кв. 81 1073,70 СОРОКИНА Н.В. дом 
дом 9 кв. 82 3100,79 РОМАНОВА О.В. дом 
дом 9 кв. 86 1582,08 ЕВТЕЕВАТ.Н. дом 
дом 9 кв. 87 3550,87 КУЛАК О.П. дом 
дом 9 кв. 89 2675,05 БЕГЛАРЯН В.Г. дом 
дом 9 кв. 91 3396,46 ТОМИЛКО М.М. дом 
дом 9 кв. 98 5342,77 СЕЙЦ М.А. дом 
дом 9 кв. 99 1638,78 ЛАВРЕНЮКН.К. дом 
дом 10 кв. 1 3212,01 ЯРЫЛОВЕЦ И.В. дом 
дом 10 кв. 9 1197,70 БАРАБАШ Т.Н. дом 
дом 10 кв. 10 1904,60 ЮЩЕНКО Л.Н. дом 
дом 10 кв. 12 1472,06 КОРОБСКИЙ В.М. дом 
дом 10 кв. 14 1448,82 ИГНАТЕНКО О С. дом 
дом 10 кв. 15 2164,83 ГЛАДЧЕНКО В.А. дом 
дом 10 кв. 41 2982,89 МОРОЗ И.М. дом 
дом 10 кв. 53 1276,73 ЗАГАЙНОВ В.А. дом 
дом 10 кв. 56 1441,38 АРУТЮНЯН С.А. дом 
дом 11 кв.6 3533,97 МАЦАПУРА Т.М. дом 
дом 11 кв.7 1342,14 КРИВОПИША О.В. дом 
дом 11 кв. 12 3718,83 ИЛЬИН В.В. дом 
дом 11 кв. 13 1854,03 ГУСЕВА Н.В. дом 
дом 11 кв. 14 1548,14 БАЛЕНКО Ю.А. дом 
дом 11 кв.15 5915,12 ВАСИЛЬЕВА Т.В. дом 
дом 11 кв. 20 1399,82 ТКАЧ 3. Г. дом 
дом 11 кв. 24 3978,46 КРАВЧЕНКО Г.А. дом 
дом 11 кв. 31 1319,02 ГНЫПК.М. дом 
дом 11 кв. 34 1621,78 БОГДАН ЕН КО Г.С. дом 

кв. 46 
кв. 48 
кв. 51 
кв. 52 
кв.53 
кв.57 
кв. 61 

кв. 36 4225,12 
кв.37 6117,96 
кр. 38 2504,56 
кв.39 1599,98 
кв. 40 3850,86 
кв. .42 3490,73 

1851,20 
9274,40 
6376,77 
4296,39 
2044,91 
4473,93 
3681,87 

кв. 62 2242,40 
кв. 64 2210,02 
кв.68 2392,59 
кв.71 2565,47 
кв.73 3486,49 
кв. 75 4432,58 
кв.82 2464,12 
кв.85 4037,64 
кв.88 4483,97 
кв. 92 2092,94 
кв. 93 2426,39 
кв. 94 3539,43 
кв.95 1989,28 
кв.99 1241,72 
кв. 1015367,05 
кв. 1021230,21 
кв. 1038169,36 
кв. 1071638,61 
кв. 1081637,24 
кв. 1102088,43 
кв. 1113172,18 
кв. 1121809,60 
кв. 1134576,08 
кв. 1163869,73 

3 кв. 1011455,66 
3 кв. 1022780,90 
3 кв. 1062785,20 
3 кв. 1082970,05 
3 кв. 1091789,79 
3 кв. 1101493,51 
3 кв. 2051173,57 
3 кв. 2061964,87 
3 кв. 218 1995,75 
3 кв. 304 1715,71 
3 кв. 311 1120,18 
3 кв. 3181085,33 
3 кв. 402 3792,78 
3 кв. 404 2362,65 
3 кв. 411 3076,90 

КАЛИТА Н.П. 
ИНБУЛАЕВ В.И. 
СКИРТА Е.В. 
НИКОЛАЕНКО М.Г. 
ВОЛОШЕНКОЛ.Г. 
ЛЕБЕДЕВА О.Н. 
СИГАЙ С.Н. 
ДУБОВИК С.В. 
ВОВКЕ.И. 
КОТ П.А. 
СЛЮНЧЕНКОП.М. 
ИЛЬЕНКО Е.А. 
РЕЗАН П.Л. 
МИШКОН.К. 
ЯВОРСКИЙ О.Н. 
БИЛОЗОР А.В. 
ЕЩЕНКО В.И. 
ФЕОКТИСТОВ А.Н. 
СТЕПАНЕНКО К.В. 
ЗАЙЦЕВА Н.М. 
ГОНЧАРОВА Л.А. 
КРАВЧЕНКО Ф.П. 
БОРДИЯН В.Г. 
КАРАНДА А. Г. 
ХЛАНЬ В.И. 
ГЛАДЧЕНКО А.И. 
АНДРУШКОВА Т.Н. 
ДАВИДЕНКО Н.Г. 
АВРАМЕНКО Н.В. 
ГОРДИЙЧУК В.Г. 
ЗОБОВ Н.А. 
СМОЛИГОВЕЦ П.А. 
САВИЧЕВ С.В. 
СЕЛЕЦКИЙ B.C. 
СУЛИМ Н.М. 
ГРИШИН В.А. 
КРИВИЦКИЙ В.А. 
КОРОВАЙ Д.Н. 
АПАНАСЕНКО В.П. 
ФЕДОРЧЕНКО П.И. 
МЕГЕЛЬ С.И. 
ЯКОВЕНКО Л.Г. 
ТОЛМАЧЕВА Е.И. 
ДЕГТЯРЕВ В.Н. 
БУЛКА В.Г. 
МЕЛЬНИЧЕНКО Н.А. 
ВОЛЧЕНКОВА В.М. 
МАЛАНЬЕВ В.И. 
ВОСТРЯ КОВ О.Ю. 
АЛЬКАЕВА С.З. 
ПАНТЮХИНА С.И. 
ИВЧЕНКО В.И. 

дом 13 кв 
дом 13 кв 
дом 13 кв 
дом 13 кв 
дом 13 кв 
дом 13 кв 
дом 13 кв 
дом 13 кв 
дом 13 кв 
дом 13 кв 
дом 13 кв 
дом 13 кв 
дом 13 кв 
дом 13 кв 
дом 13 кв 
дом 13 кв 
дом 13 кв 
дом 13 кв. 
дом 13 кв. 
дом 13 кв. 
дом 13 кв. 
дом 13 кв. 
дом 13 кв. 
дом 15 кв. 
дом 15 кв. 
дом 15 кв. 
дом 15 кв. 
дом 15 кв. 
дом 16 кв. 
дом 16 кв. 
дом 16 кв. 
дом 16 кв. 
дом 16 кв. 
дом 16 кв. 
дом 16 кв. 
дом 18 кв. 
дом 18 кв. 
дом 18 кв. 
дом 18 кв. 
дом 18 кв. 
дом 18 кв. 
дом 18 кв. 
дом 18 кв. 
дом 18 кв 
дом 18 кв. 
дом 18 кв. 
дом 18 кв. 
дом 18 кв. 
дом 18 кв. 
дом 18 кв. 
дом 18 кв. 
дом 18 кв. 

.417 2435,28 
419 1754,72 
514 1544,03 
516 1054,79 
520 3548,97 
602 1571,91 
603 1591,28 

. 608 1510,02 

. 618 2836,04 

. 620 2720,26 

.701 1875,28 
706 2149,77 
707 2773,72 
7102317,12 
7121515,14 
716 1303,00 

802 1528,39 
809 1062,28 
810 1780,97 
811 2597,71 
902 1271,03 
903 3822,80 
9041221,56 
2 
7 
14 
28 
34 
13 
14 
16 
21 
22 
23 
26 
1 
2 
8 
11 
15 
18 
21 
27 
28 
32 
34 
35 
40 
42 
44 
44 
45 

1599,56 
2339,44 
1528,77 
1555.65 
1265,36 
1209,18 
1163,15 
1445,18 
1577,46 
1644.69 
1720,68 
1305,89 
2078,97 
2652.66 
2871,66 
1677,68 
3189,15 
1379,38 
1125.70 
1875,51 
2953,93 
1164.23 
1870,65 
3373,77 
2569,77 
1102.24 
1920,11 
1910,84 
2313,24 

ЧЕПУРИНА Т.С. 
МЕХ Л.Н. 
ФИЛИПОВИЧ Н.Н. 
РАЕНОК Н.С. 
ШПИРКО Е.Г. 
МОВЧУН П.М. 
МЕНЯЙЛО Н.В. 
ИГНАТУШКО О.Г. 
ШКУРДОДА А.Н. 
РАПУТА Л.В. 
МАРЧУК Т.Н. 
ГНИДЫЙ М П. 
ВОЙТЕНКО Л.В. 
ГАРКАВЕНКО А.Д. 
КОРЗУН А.Н. 
ГАПОНЕНКО Ф.Л. 
НЕСТЕРЕНКО Л.Н. 
БОГДАН А.И. 
ВАЩЕНЯ А.И. 
КУЧИНСКАЯ Т.П. 
ЗОЗУЛЯ О.С. 
КИШМАН В.М. 
МАЖУГА В.Ф. 
БАВИНА Т.Б. 
КОНДРАТЕНКО Н.Н. 
ИВАНОВА Л.Б. 
ЯРОВЫЙ В.А. 
АНДРЫШКИН В.Н. 
ПЕТРЕНКО Л.Н. 
ГАЛАГАН Т.Б. 
ЧЕКМАРЕВА О.С. 
РИТ И.В. 
ШИКИТКА Е.М. 
ЛОМАКО В.М. 
КОЖАН С.Г. 
ЕВТУШЕНКО М.Е. 
МИШКОВ.Н. 
ОЛЬШЕВСКИЙ B.C. 
СОКОЛОВА Г.П. I 
ГРАБОВА М.И. ч Г 
ДЮЖИКОВА И.С. 
ПРИХОДЬКО С.А. 
АПАДЬКО И.П. 
МУРЗИНА И.Н. 
КОВТУН Н.Ф. 
ЗЛОБИН Ю.В. 
ВОЛОХОВА С.В. 
СОЛОМЕННИКОВ С.Д. 
МАЛИНСКАЯ Е.В. 
ЗУБРИЙ O.K. 
ЗУБРИЙ А.Ю. 
ЗИНЧЕНКО Н.П. 

"А вот грибочки! 
Кому грибочки-мутантики?" 

КОММУНАЛЬНЫЕ УСЛУГИ: 
ПЛАТИМ МЕНЬШЕ И РЕЖЕ 

Прошел месяц с тех пор, 
как мы опубликовали ком-
ментарии первого замести-
теля городского головы 
Владимира Жигалло о сло-
жившейся в городе ситуа-
ции с оплатой коммуналь-
ных услуг . Сегодня мы 
вновь обратились к Влади-
миру Константиновичу с той 
же просьбой. 

— К сожалению, сред-
ства, собранные в июле, не-
велики. Так что достижени-
ем их не назовешь. Если в 
июне, как вы помните, мы 
собрали миллион, что дало 
возможность погасить часть 
долга, то в прошлом меся-
це — чуть более 600 тыс. 
грн. Население оплатило 
объем потребленных за 
месяц услуг и даже "пере-
крыло" указанную цифру на 
120 тыс., что позволило еще 
немножко снизить долг. По 
состоянию на 14 августа он 
составляет 5,3 млн. грн. 

— Насколько я понимаю, 
мы все же не выполняем 
взятые на себя обязатель-
ства по расчетам за газ? 

— Не выполняем, и поэто-
му нам сложно работать с по-
ставщиками. 

— А как с долгами за 
электроэнергию? 

— В прошлом месяце мы 
более-менее неплохо рассчи-
тались за электроэнергию. Но 
чтобы так держать и в этом 
месяце, нам надо, чтобы на-
селение платило активнее. 
Пока же за 13 дней месяца уп-
лачено лишь 82 тыс. грн., что 
очень мало. Наверное, чисто 
условно, можно было бы сде-
лать скидку на то, что еще не 
получали зарплату работники 
ЧАЭС, но, боюсь, это будет 
необъективно. 

— В числе серьезных дол-
жников были и бюджетные 
предприятия — всех форм 
бюджета... 

— Нам удалось убедить 
Юго-Западную железную доро-
гу рассчитаться с долгами, а 
это более 200 тыс. грн. Началь-
ник управления дороги г-н 
Олейник при личной встрече 
заверил, что отныне они будут 
исправными плательщиками. 
Разрешена проблема задол-
женности горотдела внутрен-
них дел. Близится к концу рас-
смотрение вопроса задолжен-
ности пожарной части. Конеч-
но это не простой вопрос — 
здание большое. Решено 
вновь вернуться к системе оп-
латы коммунальных услуг по 
лицевым счетам для жителей 
расположенного здесь обще-
жития. Когда руководство по-
жарной части созреет для того, 
чтобы заключить нормальный 
договор на обслуживание зда-
ния, мы сделаем и это. Боль-
шой должник УЖКХ до сих пор 
— местный бюджет. 

— После того, как мы нача-
ли публиковать списки долж-
ников, у нас были та-а-кие 
звонки! Один славутчанин, 
представившийся "интелли-
гентным мужиком", сказал, 
что ему на публикацию... в об-
щем, она ему безразлична. Но, 
тем не менее, поугрожать мор-
добоем не преминул. 

— Газета выполнила реше-
ние городского совета, депута-
тов которого выбрали горожане. 
Так что пенять не на кого. 

— В целом, как вы оцени-
ваете результативность этой 
меры? Проведенный нами не-
давно экспресс-опрос пока-
зал: отношение к публикации 
«еоднознаФчіі^... 

— В первые яеЪколько дней 
Ш&ЯВШШШШШШЗІ «и іііцшм » ; 

1. ' 

уровень проплаты упал до 
минимума — 2 — 3 тыс. грн. 
в день. Затем к нам начали 
поступать звонки возмущен-
ных горожан: что ж вы, дес-
кать, раньше молчали? Я ду-
маю, благодаря вызываемо-
му резонансу, публикация 
будет иметь толк. 

— Кстати, некоторые из 
звонивших в редакцию ут-
верждали, что с них вообще 
незаконно требуют оплату 
коммунальных услуг. При 
этом респонденты ссыла-
лись на некий документ не 
то 1994-го, не то 1996 года, 
который якобы освобожда-
ет жителей атомгородков от 
квартплаты. 

— Такого документа нет. 
И не было. Просто каждое от-
дельное предприятие вноси-
ло (или не вносило) пункт о 
полной или частичной опла-
те коммунальных услуг для 
своих работников — из до-
ходных средств. В целом же 
по отрасли такой документ 
никогда не принимался. Меж-
ду прочим, согласно догово-
ру "Атомремонтсервиса", его 
сотрудники получают от 
предприятия 116 грн. на оп-
лату коммунальных услуг. 
Однако при анализе списков 
должников обнаружились 
любопытные факты: часть 
работников "АРСа" за комму-
нальные услуги не платит — J 
даже в пределах тех же 116 " 
грн. Недавно профсоюз пред-
приятия во главе с Иваном 
Лавриченко принял решение 
прекратить выплаты указан-
ной суммы неплательщикам 
— все равно она расходует-
ся не по назначению. 

Записала 
Майя РУДЕНКО 

і шшм 

Разумеется, таких "зазыва-
лочек" на славутичском рынке 
никто не произносит, но грибы, 
благодаря длительным дож-
дям и мягкому теплу в лесах, и 
на рыночных прилавках появи-
лись. Миленькие такие, упру-
гие, так и просятся на сковоро-
дочку с лучком, а то в жаркое 
или солянку. Однако торопить-
ся с их сбором и приобретени-
ем не стоит. Последние иссле-
дования специалистов — как 
подчеркнули в Славутичском 
городском отделе ЧС и ГЗ — 
подтвердили высказанное не-
сколько лет назад предположе-
ние: в засушливые годы в гри-
бах, выросших на богатых гу-
мусовых почвах, резко увели-
чивается концентрация отрав-
ляющих веществ. Есть случаи 
отравления даже хорошо изве-
стными съедобными грибами, 
например настоящими опята-
ми. Имеющийся в них в край-
не незначительных (при влаж-
ном лете) яд накапливается в 
печени человека, если потреб-
лять грибы несколько дней 
подряд. К отравлениям неред-
ко приводит употребление ста-
рых съедобных грибов или тех, 
что полежали несколько дней 
без соответствующей обработ-
ки, -г- в тканях гриба накапли-
ваются продукты гниения и 
распада белков. При употреб-
лении грибов, выросших во 
время или непосредственно 
после засухи, важно также их 
количество — чем больше 
съешь, тем больше шансов 
отравиться. 

Кроме того, одуряющая 
жара сказалась на внешнем 
виде грибов. Так, ядовитые 
бледная поганка и мухоморы, 
ложные опята и ряд других 
крайне опасных грибов утра-
тили характерные для них 

подшляпочные воротники и 
слегка изменили цвет шляпки. 
Вследствие этого их нередко 
принимают за более безопас-
ных собратьев. Как подчеркива-
ет пятый номер журнала "Чрез-
вычайная ситуация", для нашей 
зоны актуальна и другая про-
блема. После аварии на ЧАЭС 
на Киевщине образовалось 
множество "грязных" пятен. В 
выросших на таких местах "гри-
бочках" накапливаются продук-
ты распада, в частности, цезия. 
Превышение нормы (как будто 
тут может быть какая-то норма!) 
цезия зафиксировано в Иван-
ковском, Полесском, Вышгород-
ском районах Киевщины, Чер-
ниговском и Репкинском райо-
нах — это сплошь местности 
вокруг Славутича. К тому же 
уровень радионуклидов в гри-
бах зависит от того, в каком 
лесу они выросли: в сосновом 
он выше. И вновь это относит-
ся непосредственно к нам — 
вокруг города сплошь сосняки. 

Примечательно, что, в сред-
нем, содержание цезия в гри-
бах, выросших в лиственных 
лесах, в десять раз меньше. 
Кроме того, по данным "Бюлле-
теня экологического состояния 
зоны отчуждения и зоны обяза-
тельного безусловного отселе-
ния" (№ 16, сентябрь 2000 года), 
начиная с 1992 года концентра-
ция цезия в белых и польских 
грибах, маслятах, подберезови-
ках, подосиновиках, рыжиках, 
сыроежках и других грибах 
выше, чем в грибах других эко-
логических групп. Предполага-
ется, что подобная ситуация 
будет иметь место еще на про-
тяжении нескольких десятиле-
тий. Самое печальное, что со-
держание радионуклидов во 
многих съедобных видах грибов 
превышает ПДК в несколько раз 

не только в зонах, но и на тер 
риториях, не выведенных из 
хозяйственной деятельности. 
Согласно данным статияОки, 
в 2001 году в Украине и-
лось грибами 1260 человек, в 
том числе 285 детей, погибли 
от отравления 110, из них 16 
детей. Однако есть основания 
считать что эта статистика 
мало достоверна, поскольку 
она учитывает только те слу 
чаи, когда в результате тяжких 
отравлений человек попадает 
в больницу или умирает. Спе 
циалисты уверены, что случа-
ев, когда отравившиеся гриба 
ми просто испытывают недо-
могание легкой или средней 
тяжести, на несколько поряд 
ков больше. Вспомнив о том, 
что яд имеет Ъвойство накап-
ливаться в печени, нетрудно 
догадаться, к какому количе 
ству циррозов это может при 
вести и, между прочим, еже-
годно приводит. Медики кон-
статируют, что в "грибных" 
районах это заболевание 
встречается гораздо чаще. 

Что же до распространен-
ного заблуждения о том,что 
грибы способны восполнить 
недостаток белка в организ-
ме, то можно привести сле-
дующую аргументацию про-
тив: для того, чтобы воспол-
нить суточную потребность 
организмов в белке, надо 
съесть не менее 2 кг грибов 
— 200 г творога легко их за-
менят. Так стоит ли лишний 
раз искушать судьбу и риско-
вать здоровьем? 

Информация предостав-
лена Славутичским городс-
ким отделом ЧС и ГЗ. 

Подготовила 
Майя РУДЕНКО 



12/Теледень-Славутич №33(173), 16 августа 2002 г. 

7 ДНЕЙ 
П Л А Н Е Т Ы 8 — 14 августа 

ЧЕТВЕРГ. А жизнь-то продолжается! Террористов по-прежне-| 
му не становится меньше, погода все также не становится луч-
ше, политики традиционно не становятся умнее. И даже более 
того. Штаты, истоптав все мировые закоулки, положили глаз на 
затрапезный Казахстан, эдак небрежно заявив устами своего 
представителя на тусовке ОБСЕ в Вене, что подумывают о 
вводе на территорию бывшей поднятой целины своих бравых 
войск. Ежели, конечно, тамошний президент Нурсултан Назар-] 
баев не прекратит измываться над тамошней оппозицией, го-| 
няясь за ней с милицией. Хохот в Астане стоял неимоверный 
Там же еще помнят, сколько тысяч комсомольцев всвое время 
топтали трудовыми ногами норы казахских тушканчиков. И где] 
они все, комсомольцы то бишь? 

Пришла в Америку беда великая, откуда и не ждали. Запо 
лонили Вашингтон не талибы поганые, как ранее властями обе-| 
щалось, а мерзопакость болотная, комары, кровушку сосущие 
Да с каким аппетитом, гады, сосут! Несколько человек прямь 
насмерть засосали. Естественно, народ, исхлестав себя вени-
ками, ударился в панику. Довелось отцам города Вашингтона 
выступать с обращением и просьбой это дело прекратить и даже 
наоборот — выступить единым фронтом на борьбу с жужжа 
щей нечистью. В Штатах^п&хоже, после 11 сентября каждый] 
день находится место для подвига. 

Щ Ш Ш Ю Я В Афганистане опять как бабахнуло. И, естественно, 
абсолютно случайно и по ошибке. В Джелалабаде, по предвари 
тельным данным, рванула взрывчатка, якобы мирно хранившаяся 
в тумбочке некой строительной компании. В результате почти 30 
человек погибли, 50 близлежащих от компании домов залегли 
вокруг нее навечно. Строительная компания, разумеется, с преве-
ликой радостью те дома отстроила бы назад, хоть и не за спасибо 
да кто ж ее теперь найдет в мировом пространстве. Кстати, влас 
ти заявили, что не выдержавшая долгого лежания взрывчатка ис-j 
пользовалась для прокладки дорог. Сбрехали, небось. С каких это| 
пор в тех краях дороги тротилом прокладывать начали? 

Батя всех туркмен Сапармурат Ниязов благодарным парла-
ментом назначен пожизненным президентом Туркменистана и 
прочее, и прочее, и прочее. Народ ликует. 

Сапармурат Ниязов тепло поблагодарил благодарный пар 
ламент и отказался от почетной ноши и прочее, и прочее. Все 
равно выберут, так чего ради лишать себя светлого праздника 
всенародного волеизъявления? Народ ликует. 

1»УІ=1=1»1ДІ Нахватавшись у заокеанских корешей скверных ма-
нер, министр обороны России Сергей Иванов объявил, что про 
блема, связанная с культурным отдыхом чеченских боевиков в 
грузинском Панкисском ущелье, может быть решена исключи-
тельно напором стали и огня. У себя б дома сначала сию про-
блему решили. Тогда б некому было по чужим ущельям шас-
тать. Одновременно министр отметил, что Россия не планиру-
ет военных операций против Грузии. Так, мелочевка: десяток-
другой авианалетов — и за праздничный стол. 

Заокеанский кореш России Джордж Буш также тряхнул ста-| 
риной и со своего техасского ранчо известил мир, что не наме 
рен отказываться от мечты детства свергнуть ненавистного! 
Саддама Хусейна. Что б, значит, мир не расслаблялся, покуда] 
младший коров в отпуске пасет. 

І г М і Ш З Ч З і Н г Я Иракский тиран намек понял и подмахнул указ о| 
безотлагательном создании таких себе спецподразделений, при 
званных предотвращать возможные потуги оппозиции "подрывать 
интересы власти и государства". Штатовское руководство, уже 
проведшее с оппозицией дюжину симпатичных междусобойчиков 
на нейтральной территории, теперь, похоже, долго ее искать бу-
дет, абы зарплату выплатить. А так в Багдаде все спокойно. Осо-
бенно в момент комендантского часа, введенного с воскресенья. 

Есть подозрение, что американский президент со своими| 
заявочками просто выпендривается, с интересом потом из за 
морского далека наблюдая, чем его выпендреж обернулся 
Премьер-министр Израиля Ариэль Шарон, правда, юмора неї 
понял и тоже подался в воины, пригрозив, что на возможный! 
ракетный удар Ирака, нанесенный по Израилю в ответ на воз 
можный ракетный удар США по Ираку, Израиль ответит масси 
рованным ракетным ударом. Но, хитрюга, не уточнил в какую 
сторону. Тем временем в Израиле начали раздавать гражда 
нам, еще не разъехавшимся от греха подальше на бывшие не 
исторические родины, противорадиационные таблетки. Съел| 
— и порядок, смотри на обстрел, как на новогодний фейерверк 
Особенно, если ты уже в Одессе. 

ИМІШІІЗІНІІЯИІ Пока до фейерверков дело не дошло, изра-
ильские бойцы с палестинским террором развлекаются, кто во 
что горазд. Взяли да и взорвали, например, в Хевроне важный 
стратегический объект — обувной цех по производству тапочек 
и сандалий на босу ногу. Мощный, между прочим, ход. Нехай 
теперь террористы побегают босиком с полусотней кило дина-
мита на пузе по раскаленным барханам. 

Все мировые средства массовой информации раструбили о во-
пиющем случае — сомалийские нефы сыгранули пиратов и захва-
тили британский танкер. Бог с ним, с танкером. Обидно то, что им 
рулили наши украинские моряки. Так министерство обороны туман 
ного Альбиона заявило, что оно не нашло никаких доказательств 
похищения посудины с керосином! Танкера нет, экипажа нет, негры 
требуют миллион баксов отступных — и доказательств тоже нет. Ну 
очень туманный Альбион. 

Крепнет, крепнет наше СНГ! Особенно заборами. Рос-
сийский министр обороны Сергей Иванов объявил о "вьінухзденномі 
усилении границы с братской Грузией. Не то, чтобы чеченские бое-| 
вики в нее не лазили, не то, чтобы обратно вернуться не могли. 

А в Европе поливает! Богословы лихорадочно ищут черте 
жи Ноева ковчега и составляют списки каждой твари по паре. В| 
Праге ковчега не дождались и начали эвакуацию города под 
ручными средствами. Пришлось выбираться из кабинетов на 
бережок покруче и чешскому подмоченному правительству. А 
за какие грехи, спрашивается? 

j E S ^ T I g J Ой, как президент России Владимир Путин прикололся над 
президентом Белоруссии Александром Лукашенко! Тот прибыл в 
Москву в очередной раз покалякать за союз суверенных республик 
свободных, а Владимир Владимирович возьми да и предложи ему 
вступить всеми белорусскими колхозами в состав России и пере-
именоваться в Белорусский автономный уезд. А иначе, говорит, фиг 
вам, а не любовь славянская до фоба. "Бацька" набычился и уехал 
Теперь все ждут: пошлет первопрестольную подалее или начнет] 
торговаться за статус хотя бы автономной губернии?.»,̂ » 

Тарас КРИВОТТУЗЕНКО 

ДП1 В М. СЛАВУТИЧІ ІНФОРМУЄ 
Если предельный срок 
уплаты приходится на 
выходной или празд-

ничный день, то он 
переносится на "пер-
вый рабочий" день 
Приказом ГНА Украины от 

16.07.2002 г. № 338 утвержде-
но налоговое разъяснение о 
предельном сроке уплаты на-
логового обязательства в слу-
чае, если день представления 
налоговой декларации прихо-
дится на выходной или праз-
дничный день. 

В данном налоговом 
разъяснении ГНАУ акцентиру-
ет внимание на том, что пере-
нос предельного срока пред-
ставления налоговых деклара-
ций в связи с праздничным или 
выходным днем не сдвигает 
на соответствующее количе-
ство дней предельный срок 
уплаты налогового обязатель-
ства, декларируемого в такой 
декларации. 

В то же время, если срок 

уплаты налогового обязатель-
ства совпадает с выходным 
(праздничным) днем, то после-
дним днем предельного срока 
уплаты считается первый рабо-
чий день послевыходного (праз-
дничного) дня. 

Более подробная информа-
ция — на стр. 7 № 28 журнала 
"Вестник налоговой службы Ук-
раины". 

До відома суб'єктів 
підприємницької діяль-

ності, які здійснюють 
торгівлю слабоалкоголь-

ними напоями 
Законом України від 

19.12.1995 p. № 481/95-ВР 
"Про державне регулювання 
виробництва і обігу спирту ети-
лового, коньячного і плодово-
го, алкогольних напоїв та тютю-
нових виробів" визначено, що 
алкогольні напої — продукти, 
одержанія шляхом спиртового 
бродіння цукромістких матері-
алів або виготовлені на основі 

харчових спиртів з вмістом 
спирту етилового понад 1,2 % 
об'ємних одиниць, які відно-
сяться до товарних груп Гармо-
нізованої системи опису та ко-
дування товарів під кодом 22 
04, 22 05, 22 06, 22 08. 

Наказом Держстандарту Ук-
раїни № 893 від 10.11.98 напої 
слабоградусні газовані та нега-
зовані віднесені до груп лікеро-
горілчаних виробів. 

Згідно із заключениям Торгово-
промислової палати України від 29 
квітня 1998 року № 6602.2-8/1081, 
слабоалкогольні напої типу "Джин-
Тонік", "Ром-Кола", "Бренді-Кола" 
тощо відносяться до коду 22 08 
Гармонізованої системи опису та 
кодування товарів, тобто до алко-
гольних напоїв. 

Також вище за значеним за-
коном № 481 /95-ВР встановлено, 
що виробництво, оптова та роз-
дрібна торгівля алкогольними 
напоями здійснюється суб'єктами 
підприємницької діяльності неза-
лежно від форм власності за умо-
ви одержання ліцензії на відпові-

дний вид діяльності. 
Враховуючи вищевикладе-

не, доводимо до відома 
суб'єктів підприємницької 
діяльності, що вимоги щодо 
отримання ліцензій на право 
роздрібної торгівлі алкоголь-
ними напоями та дотримання 
вимог щодо правил роздрібної 
торгівлі ними є обов'язковими 
для суб'єктів господарювання, 
які здійснюють або мають 
намір здійснювати торгівлю 
слабоалкогольними напоями. 

"Гаряча лінія" ДПІ в м. 
Славутичі 

Повідомляємо, що 
16.08.2002, з 11.00 до.12.00, 
за участю заступника началь-
ника Коваленко Євгенії Григо-
рівни буде проведено сеанс 
телефонного зв'язку "гаряча 
лінія" з проблем взаємодії 
органів державної податкової 
служби та платників податків. 

Контактні телефони: 
2-55-02,2-76-63, 
з 11.00 до 12.00. 

Добро пожаловать 
на фестиваль 

Клуб любителей авторской песни Славутича (проспект Друж-
бы народов, городская библиотека, клуб "ЛАПС"; телефоны: 7-
71-16, 2-85-87, 2-80-88) приглашает славутчан игостей города 
принять участие в 8-м Международном фестивале авторской 
песни "Славутич-2002". Фестиваль состоится 23 —• 25 августа на 
берегу Кривой речки в районе базы отдыха "Днепр". Как сообщил 
председатель клуба Михаил Калиниченко, на фестиваль ожида-
ется приезд известных бардов из Москвы и городов Украины. 

Как и в прежние годы, фестиваль будет проходить в услови-
ях туристического лагеря, так что о питании и проживании всем 
гостям следует позаботиться самостоятельно. Добраться до фе-
стивальной поляны можно будет автобусом, следующим по 
маршруту Славутич —база "Днепр" в 7.30, 10.10, 11.00, 13.30, 
15.30, 16.40, 18.30,19.30, 20.30, 22.30. 

Открытие фестиваля состоится 23 августа, в 20.00. В программе 
будут творческие мастерские, песенные костры, гала-концерты и, 
конечно же, любимая завсегдатаями фестивалями "Чайхана". 

В прошлом год^фестиваль собрал не менее 500 гостей. Нет 
основания предполагать, что в нынешнем году их будет меньше. 

До уваги 
страхувальників! 

Відділення виконавчої дирекції Фонду соціального стра-
хування від нещасних випадків на виробництві та професійних і 
захворювань у М.Славутичі повідомляє про внесення змін і до- | 
повнень до Інструкції про порядок перерахування, обліку та 
витрачання страхових коштів ФССНВ ПЗ України від 20.04.2001 
року № 12: 

а) юридичним особам встановлено термін подання роз-
рахункової відомості про нарахування і перерахування страхо-
вих внесків до 20 квітня, до 20 липня, до 20 жовтня поточного 
року, до 25 січня року, наступного за звітним; 

б) фізичним особам, які використовують працю найманих 
працівників, встановлено термін подання розрахункової відо-
мості про нарахування.і перерахування страхових внесків щок-
вартально в строки, передбачені для юридичних осіб ( до 20 
квітня, до 20 липня, до 20 жовтня поточного року, до 25 січня, 
року, наступного за звітним). 

КОНСУЛЬТАЦІЙНА ДОВІДКА 
До Постанови "Про порядок подання пільгових довготермінових 
кредитів молодим сім'ям та одиноким молодим громадянам на 

будівництво (реконструкцію) житла" від 29.05.2001 року за № 584 •Ф 
х из, 

1. Право на отримання кре-
диту мають: 

- сім'я, в якій чоловік та дру-
жина віком до ЗО років включ-
но, або неповна "сім'я", в якій 
мати (батько) віком до 30 років 
включно має неповнолітніх 
дітей (дитину); 

- одинокі молоді громадяни 
віком до 28 років включно; 

Кредит відповідно до Поло-
ження надається за таких умов: 

- перебування на обліку 
громадян, які потребують пол-
іпшення житлових умов, або 
наявність у кандидата, що 
проживає у сільській місце-
вості та потребує поліпшення 
житлових умов, відповідних 
документів на право будівниц-
тва (реконструкції) індивіду-
ального житла; 

- підтвердження кандида-
том своєї платоспроможності; 

- внесення кандидатом на 
свій особистий рахунок, що 
відкривається регіональним 
відділенням Фонду в банку-
агенті, першого внеску в 
розмірі не менш як 6 відсотків 
передбаченої вартості будів-
ництва (реконструкції) житла. 
Зазначену суму кандидат вно-
сить двома частинами: 

- на момент укладення кре-
дитної угоди — не менш як по-
ловину цієї суми, а також кош-
ти на страхування в період бу-
дівництва (реконструкції) жит-
ла, виходячи із загальної суми 
внесків позичальника; 

- під час остаточних роз-
рахунків протягом 10 днів 
після отримання в бюро тех-
нічної інвентаризації техніч-
ного паспорта з урахування 
фактичної площі збудовано-
го (реконструйованого) житла 

і 
— решту коштів. 

Кандидат для отримання 
кредиту на будівництво (рекон-
струкцію) індивідуального бу-
динку в сільській місцевості, 
крім зазначених документів, по-
дає будівельний паспорт, вида-
ний місцевими органами архі-
тектури, проектно-кошторисну 
документацію, затверджену в 
установленому порядку. 

У разі подання кандидатом 
або позичальником доку-
ментів, що містять неправдиві 
відомості, вони несуть відпо-
відальність в порядку, перед-
баченому законодавством. 

2. Кредит надається молодим 
сім'ям та одиноким молодим гро-
мадянам на будівництво (рекон-
струкцію) житла терміном до ЗО 
років. Термін надання кредиту 
обчислюється з дати укладення 
кредитної угоди. Наданий пози-
чальнику кредит може бути 
погашений достроково. 

3. Розмір кредиту визна-
чається регіональним відділен-
ням Фонду, виходячи з норми21 
кв. метр загальної площі житла 
на одного члена сім'ї та додат-
ково 20 кв. метрів на сім'ю(далі 
— нормативна площа), вартості 
будівництва (реконструкції)'жит-
ла за цінами, що діють на час 
укладення кредитної угоди, та 
витрат на страхування в період 
будівництва (реконструкції) жит-
ла. При цьому розрахункова 
вартість 1 кв. метра житла не 
повинна перевищувати його се-
редньої вартості, що склалася 
в регіоні відповідно до даних 
Держбуду. 

Розмір кредиту, що надаєть-
ся позичальнику для будівницт-
ва (реконструкції) індивідуально-
го будинку та господарських при-

міщень у сільській місцевості, 
може бути збільшений на ЗО 
відсотків суми, обчисленої відпо-
відно до нормативної площі. 

У разі перевищення норма-
тивної площі та/або розрахун-
кової вартості будівництва (ре-
конструкції) житла, встановле-
ної кредитною угодою, пози-
чальник протягом п'яти днів 
після укладення угоди сплачує 
за власний рахунок вартість 
будівництва (реконструкції) по-
наднормативної площі житла 
та/або різницю між фактичною 
вартістю житла і вартістю, 
встановленою кредитною уго-
дою, а також додаткові витра-
ти на страхування. 

4. Позичальник, який не має 
дітей, сплачує кредит з відсотко-
вою ставкою у розмірі 3 відсотки 
річних суми зобов'язань за кре-
дитом; позичальник, який має 
одну дитину, звільняється від 
сплати відсотків за користуван-
ня кредитом; позичальникові, 
який має двох дітей, за рахунок 
бюджетних коштів погашається 
25 відсотків суми зобов'язань за 
кредитом; позичальникові, який 
має трьох і більше дітей, 50 
відсотків суми зобов'язань за 
кредитом. 

Якщо у складі сім'ї пози-
чальника сталися зміни, які да-
ють йому право на отримання 
зазначених пільг, він подає ре-
гіональному відділенню Фонду 
відповідну заяву та документи 
встановленого зразка, що 
підтверджують такі зміни. На 
підставі цих документів до кре-
дитної угоди вносяться зміни із 
зазначенням обсягів щоквар-
тальних платежів за кредитом 
і відсотків за користування ним. 

Пільги за користування кре-

дитом надаються позичаль-
нику з дати подання вищезаз-
начених документів. 

Позичальникові, який про-
живає у збудованому (рекон-
струйованому) за рахунок 
кредиту індивідуальному бу-
динку в сільській місцевості, 
за умови його постійної робо-
ти у сільськогосподарському 
виробництві, на підприєм-
ствах переробної та інших га-
лузей агропромислового ком-
плексу, що функціонують у 
сільській місцевості, в соц-
іальній сфері села та органах 
місцевого самоврядування на 
селі, крім зазначених пільг, І 
погашається 25 відсотків суми 
наданого кредиту. 

5. Платежі за користуван-1 
ня кредитом вносяться в по-
рядку, визначеному кредит-
ною угодою, щокварталу не 
пізніш як 10 числа місяця, що 
настає за звітним кварталом. 

Розмір щоквартального 
платежу з погашення креди-
ту та відсотків за користуван-
ня ним визначається регіо-
нальним відділенням Фонду 
шляхом ділення суми креди-
ту на кількість кварталів тер-
міну надання цього кредиту 
з урахуванням вищезазначе- [ 
них пільг. 

За прострочені платежі 
з позичальника стягуєть-
ся пеня у розмірі, встанов-
леному кредитною угодою. 

Регіональне відділення 
Державного фонду 

сприяння молодіжному 
житловому будівництву в 
Київській області, м. Київ, 

вул. Тарасіївська, 19-6, кв. 
9, тел. 220-19-60 
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ДВЕНАДЦАТЬ ЧАСОВ ИЗ ЖИЗНИ МИЛИЦИИ 
Редакционная группа "ТС" отдежурила полсуток вместе^: сотрудниками Славутичского городского отдела милиции. 

Предлагаем вниманию читателей репортаж об этом 

id 

Каким мы видим наш 
город? Каков он на самом 
деле — неофициальный, 

"непричесанный" для 
гостей и не вылизанный к 

очередному празднику? 
Чем он живет, чем дышит? 
Вот те нехитрые вопросы, 

на которые стремились 
ответить журналисты, 

отправляясь на свое 
необычное дежурство... 

Пятница. Шестнадцать 
часов. В кабинете и.о. началь-
ника Славутичского городско-
го отдела внутренних дел 
Юрия Тарасенко начинается 
развод. Мы знакомимся с ра-
ботниками милиции, с которы-
ми нам доведется дежурить в 
эту ночь. Работать нам пред-
стоит с инспектором ДПС 
Александром Галавкиным и 
мобильной группой автопатру-
ля в составе Виктора Самой-
ле'нко и Виктора Токаря. 

Планерки в отделе внут-
ренних дел — явление обыч-
ное и ежедневное. Точнее, 
планерки происходят несколь-
ко раз на день. На утренней, к 
примеру, всегда заслушивает-

! ся и обсуждается ситуация, 
сложившаяся в городе за пос-
ледние сутки. Приблизительно 
так же проходит и вечерняя. 
Заступающим на двенадцати-
часовое дежурство дается са-
мая подробная информация о 
происшествиях в Славутиче, о 
всеукраинских операциях, обя-
зательных к проведению и на-

I шим городским отделом, сооб-
щаются ориентировки по пре-
ступлениям, совершенным не 
на территории нашего города, 
но участники, которых запрос-
то могут объявиться в любом 
месте Украины. 

В частности, в настоящее 
время органами внутренних 
дел проводятся четыре опера-
ции — "Редут" (предотвраще-
ние преступлений, связанных 

I с незаконным оборотом нарко-
тических веществ), "Рециди-
вист" (профилактика правона-
рушений среди лиц, неоднок-
ратно привлекавшихся к уго-
ловной ответственности), 

Ь^Лето" (предупреждение пре-
ступлений среди несовершен-
нолетних) и "Семья без наси-
{ лия". Работа по последней из 
I указанных операций ведется 
. согласно принятому в ноябре 

І прошлого года и вступившему 
в силу с 20 марта текущему 
закону о предотвращении на-
силия в семье. 

Славутич, к счастью, не тот 
город, где происходят крутые 
погони и солидные криминаль-
ные разборки с перестрелками, 
но, тем не менее, Юрий Тара-
сенко не считает лишним в 

I ходе планерки еще раз разоб-
' рать с личным составом вопро-
сы своевременности и необхо-
димости применения табельно-
го оружия, в случае необходи-
мости, а также напомнить о не-
обходимых мерах безопаснос-

и неприкосновенности го-
сударственного добра... 
— подчеркивает Юрий Зи-
новьевич, и может быть, 
вследствие всего услы-
шанного ранее на планер-
ке его слова нисколько не 
кажутся "натяжечными". А 
затем добавляет: — По-
мните: нет ничего дороже 
человеческой жизни. Бе-
регите себя. При необхо-
димости, чтобы предотв-
ратить вред, который на-
рушитель порядка может 
причинить себе или вам, 
используйте наручники. 
Будьте все время на свя-
зи. Не засоряйте эфир. 

^ * С нашей редакционной 
группы взято торжествен-
ное обещание "при слу-
чае" не высовываться, 
подвергая свою жизнь 
опасности и мешая со-
трудникам делать свое 
дело. Естественно, мы его 
даем. Так начинается 
наше дежурство. 

Шестнадцать часов трид-
цать минут. Как и положено, 
водитель автопатруля Виктор 
Токарь прошел экспертизу в 
МСЧ, и старенькая "УАЗка" — 
чистенькая, ухоженная, но измо-
танная тяжкой милицейской жиз-
нью (одиннадцать лет круглосу-
точно на ходу!) — начинает доб-
росовестно колесить по городу. 

Народ возвращается со стан-
ции, и кафе и "кафешки" на пути 
от вокзала в центр постепенно 
наполняются посетителями. 
Пока что славутчане утоляют 
жажду пивом. Пока... 

Восемнадцать часов пять 
минут. По рации поступает рас-

Все еще живы... 

формация уточнена—женщина 
лет 60-ти с маленьким ребенком 
ходит по квартирам. Во дворе 
дома № 3 встречаем скандали-
стку. Она действительно пьяна, 
а потому агрессивна, но быстро 
переходит от агрессии к истери-
ке. Назвать свой адрес и фами-
лию отказывается, зато своло-
чит весь род людской, и особен-
но славутчан, почем зря. Из ее 
сбивчивых объяснений удается 
выяснить, что в квартиры она 
звонила, потому что некие люди 
якобы отобрали у нее детскую 
коляску и скрылись в неком 
подъезде. Милицию женщина в 
непечатных выражениях упрека-
ет в бездеятельности — по-
скольку те до сих пор "не взяли 

А что это у вас за доверенность? 

поряжение съездить в Вильнюс-
ский квартал — там пьяная жен-
щина пристает к прохожим и не-
цензурно ругается. Едем. Дваж-
ды объезжаем квартал: нет жен-
щины, как под воду провалилась. 

— Бывают такие вызовы: кто-
то в шутку позвонит, кто-то про-
сто с кем-то слегка ругнулся и бро-
сился вызывать милицию. Мы 
приезжаем, а инцидент уже исчер-
пан, бывшие враги уже мировую 
пьют, — поясняют оба Виктора. 

Машина патруля вновь выхо-
дит на маршрут. 

Алло, дежурная часть слушает! 

ти на дежурстве. 
— Мы работаем для граж-

дан, ради обеспечения их лич-
ной безопасности, сохраннос-
ти их имущества, целостности 

Восемнадцать часов двад-
цать пять минут. Вновь вы-
зов в Вильнюсский, и вцовь.по 
тому же поводу. На*ототЧХаз ^ін-

эту пьянь , то есть похитителей 
коляски. Полуторагодовалый 
малыш спокойно стоит около 
женщины — должно быть, дав-
но привык к бабушкиному пове-
дению. Он бос— "бабуля" поте-
ряла его обувку. 

При помощи местных маль-
чишек мы быстро находим в 
лесу коляску — разумеется, ее 
никто и не думал "похищать": 
нетрезвая женщина просто за-
была детское "транспортное 
средство". В принципе, наруши-
тельницу общественного поряд-
ка можно и задержать, но, учи-
тывая, что при ней малыш, ко-
торый наверняка получит несла-
бое нервное потрясение в ре-
зультате неизбежного в сложив-
шейся ситуации скандала, пат-
руль принимает другое реше-
ние. На помощь подтягивается 
пешая группа в составе Алексан-
дра Каранды и Андрея Дедовца 
и... провожает женщину до 
подъезда и дома. 

Девятнадцать часов. 
Журналистский "десант" переби-
рается в машину дорожно- пат-
рульной службы. Инспектор 
Александр Галавкин останавли-
вает машину у въезда в город. 
В большинстве своем автомоби-
ли, приезжающие в Славутич и 
покидающие его, в полном по-
рядке; в норме и документы во-
дителей. Однако нет правил без 
исключений. В поле зрения инс-

пектора попала машина, не 
прошедшая техосмотр. "Не 
знал, не успел", — оправ-
дывается водитель. Ну, не 
хватило человеку семи ме-
сяцев, отпущенных зако-
ном. Другой автолюбитель 
ездит на машине по дове-
ренности, хотя по закону с 
1 января текущего года эти 
документы не имеют силы: 
водителю необходимо 
было оформить временный 
регистрационный талон к 
техпаспорту. 

— Кстати, это и удобнее 
— как водителям, так и нам. 
Водителям — потому что та-
лон можно оформить на 
срок до пяти лет. Нам — по-
тому, что в этом случае чет-
ко известно, кто и на каких 
основаниях ездит на данной 
машине. С доверенностями 
этими были сплошные про-
блемы — выдавали их в 
разных местах, нередки 
были случаи, когда доку-
мент не аннулировался пос-

ле продажи автомобиля. Да и 
проще его оформить: заехал в 
МРЭУ — и все дела, — проком-
ментировал А. Галавкин. 

Двадцать часов. Мы вновь 
в отделе милиции и вновь на 
разводе. Распределяются зада-
ния группам, выходящим на ве-
чернее патрулирование. Одна 
из них "отрабатывает" ново-
стройки-недостройки и парко-
вую зону в районе Добрынинс-
кого, Ленинградского, Белгород-
ского, Вильнюсского кварталов, 
а также центр города. Вторя 
группа "гуляется" в районе рын-
ка, вокзала, "Одесского кварта-
ла". Мы отправляемся с первой 
группой. Начальник КМДН Ва-
лентина Позняк показывает нам 
все излюбленнейшие места дет-
ских тусовок. Никакие решетки, 
установленные на окнах "долго-
строек" (к слову — весьма при-
зрачные), детишек не останав-
ливают. Что греха таить: всеклы 
в детстве любили полазить по 
стройкам, однако как-то стара-
лись не превращать облюбован-
ные места в распивочные и туа-
леты по совместительству... 
Кроме того, здесь, под носом у 
родителей, детишки в охотку ню-
хают "Момент" — в помещениях 
постоянно валяются использо-
ванные тюбики от клея и поли-
этиленовые мешки. 

В лесу около города полным 
ходом идет "веселье"—народ от-
мечает пятницу. Судя по кучам 
всяческого хлама, пакетам, бу-
тылкам, "болсанкам", объедкам, 
накануне здесь активно отмечали 
четверг, а до этого — понедель-
ник, вторник, среду... Следов ток-
сикоманов тоже немало.» 

На ловца и зверь бежит — не 
пройдя по лесу и ста метров, мы 
натыкаемся на юную компанию, 
распивающую водочку под "Ост-
речь-лимон": закусывать нынче, 
видимо, считается дурным то-
ном. Формально придраться не к 
чему — парни "культурно отды-
хают" не в общественном месте, 
всем им на днях исполнилось во-
семнадцать, так что совершенно-
летние. А то, что на пятерых при-
ходится две бутылки, — это у нас 
в городе уже почти норма. Сама 
водка вызывает некоторые со-
мнения — она откровенно отда-
ет "самопалом": пахнет спиртом, 
причем вряд ли медицинским (в 
"букете" явно чувствуется что-то 
техническое). Правда, "отдыхаю-
щих" это не тревожит — отра-
виться они не боятся. Зато охот-
но сообщают, что купили "про-
дукт" в одном из магазинов (обой-
демся без рекламы) по три грив-
ни пятьдесят копеек. Как интерес-
но, не правда ли?! 

"Гуляем" дальше, по пути 
следования проверяя, что дела-
ется на территории детсадов. В 
одном из них застаем идилли-
ческую картинку: на нескольких 
площадках активно тусуется мо-

лодежь, а сторож — молодая 
женщина в мини-юбке — и "при-
шедший ей помочь" муж мирно 
сидят в помещении. На резон-
ный вопрос, почему официаль-
но вроде бы охраняемая терри-
тория сада фактически не охра-
няется, — "наезд" на милицию: 
а вы, дескать, зачем? О том, что 
за охрану горе-сторож получает 
зарплату, "наезжающие" почему-
то не вспомнили... 

Компьютерный клуб на тер-
ритории одной из школ (что само 
по себе, исходя из законода-
тельств, весьма спорный воп-
рос). Согласно лицензии — пре-
доставляющий компьютерные 
услуги. Какие это, интересно, 
если на рабочих столах машин 
— исключительно значки разно-
образных "стрелялок"? Такая де-
ятельность, скорее, подходит 
под разряд "развлечения и до-
суг", а налог с нее — в несколь-
ко раз выше, чем от компьютер-
ных услуг. Представители груп-
пы переписывают номер и рек-
визиты лицензии... 

"ПЬЯНЫЙ ГОРОД" 
Двадцать два часа. Нас 

снова принимает автопатруль. За 
это время ребята уже успели сво-
зить на освидетельствование 
разгулявшегося славутчанина. 
Он бойко поет песни, сидя в "обе-
зьяннике", и периодически буд-
нично матерится. Видно, мужик 
недоперепил — выпил больше, 
чем мог, но меньше, чем хотел. 

Двадцать два часа 
тридцать минут. Преста-
релая "УАЗка" намертво заг-
лохла у входа в дискотеку 
"Квадрат". Ничего, постоим, 
место тоже бойкое. 

Спустя десять минут по 
рации поступает сообщение, что 
возле Дома быта, что на привок-
зальной площади, обнаружено 
"женское тело без признаков 
жизни". Пока оба Виктора дела-
ют героические усилия завести 
машину, приходит отбой: жен-
щина жива, но в стельку пьяна. 
Пошла, дескать, встречать мужа 
с электрички, но не дошла. От-
рубившуюся жену передают на 
руки любящему супругу. 

Еще через полчаса — новое 
сообщение: драка в квартире 

оценила силу своего духа. Пе-
ресилив, мельком взгляды-
ваю на носилки. Ой! Знакомые 
синие брюки и коричневая 
цветная блуза — передо мной 
та самая женщина, с которой 
мы столкнулись в Вильнюс-
ском. (Позже я узнаю, что она, 
спровоцировав по пьяной ла-
вочке семейную ссору, выбро-
силась из межэтажного окна. 
Попытки самоубийства пред-
принимались ею и прежде — 
с окон ее снимали и домаш-
ние, и работники милиции.) 

Эксперты проводят экс-
пертизу. Опустошенный зять 
дает показания. В квартире 
рыдают две дочери. Сама не-
счастная умерла в приемном 
покое минут через десять пос-
ле падения. Пьянка, Господи! 
Будь она проклята!.. 

В два часа ночи в мили-
цию обращается гражданин, 
видевший, как подростки та-
щили куда-то ящик с бутыл-
ками сладкой и минеральной 
воды. При виде взрослого па-
цаны бросили добычу разбе-
жались. Выезжаем на Мос-
ковскую площадь, где все и 
произошло. Сотрудники ми-
лиции внимательно осматри-
вают ларьки и киоски. Цело-
стность завесов, запоров и 
ролет не нарушена. Придет-
ся ждать утра... 

Уезжая с площади натыка-
емся на девушку, по виду — 
нетрезвую, несущую пакеты с 
вещами. Доставляем в отдел. 
Барышне шестнадцать. По ее 
словам, она стала жертвой 
насилия. Пришедшая в отдел 
мать рассказывает принципи-
ально другую историю. Тот 
самый случай, когда подрос-
тки, чтобы скрыть загул, со-
чиняют небылицы? Кто зна-
ет! Мать забирает дочь и уво-
дит домой. Заявления они не 
оставляют... 

Три часа. Мы вновь коле-
сим по городу. Странно. А где 
же тот шум от ночных кафе и 
баров, на который постоянно 
жалуются жители города? 
Торговые точки я различаю 
только по освещенности. Не-
ужели специально для нас 
везде музычку вырубили? 
Честь-то какая... 

Люди гибнут по пьянке. Каждый год в сводках 
мелькают печальные цифры 

одного из домов Московского 
квартала. Мир не без добрых 
людей, и машину удается заве-
сти с толчка. 

Лестничная клетка возле 
квартиры закапана кровью. 
Кровь и на зеркале в коридоре 
квартиры. Сын с отцом повздо-
рили на почве выпивки. 

Через пару минут поступа-
ет новое сообщение: женщи-
на выбросилась из окна девя-
того этажа. 

— Может, тебе не ехать, не 
смотреть?—участливо предлага-
ет мне водитель. Я не соглашаюсь. 

Едем. Тело несчастной ра-
ботники подъехавшей "скорой" 
уже уложили на носилки. Она 
еще жива, но... 

Тот, кто считает, что совпа-
дений не бывает, не прав. Или 
то было не совпадение, а Судь-
ба? Смотреть на женщину не 
хочется совсем — я таки пере-

... Пьяная ночь подходит к 
концу. Уже ближе к утру задер-
жан водитель, управлявший 
автомобилем в очень нетрез-
вом состоянии. В половине 
пятого молодой человек со-
общил, что двое наркоманов, 
его знакомые, напали на него 
и ограбили — отняли... пять 
гривен и пачку сигарет... 

Наше дежурство оконче-
но, и мы спешим на утрен-
нюю электричку. А дежурив- . 
шим в ту ночь работникам 
милиции еще писать рапор-
ты о происшествиях. Кета- \ 
ти, по их мнению, происше-
ствийбыло нетакужимно- : 
го — на станции (слава ' 
Богу?) не дали зарплаты... 

Дежурили 
Майя РУДЕНКО 

иВадимИВКИН 


